

SOLIDARIDAD OBRERA

DIARIO SINDICALISTA DE LA MANANA

Barcelona, miércoles, 18 marzo 1931

DEL MOMENTO

POR LA AMNISTIA

Apenas anunciado en la Prensa la celebración del Consejo de guerra por los sucesos de Jaca y el de Madrid, contra los señores Alcalá Zamora, Largo Caballero, Fernando de los Ríos, Miguel Maura y Santiago Casas Quiroga, ya se han alzado voces en demanda de la amnistia para los encartados en dichos procesos.

Primero fueron voces de clemencia ante las penas de muerte solicitadas por el fiscal para cinco de los encartados de Jaca. Después ha sido la petición de una amnistia más amplia que comprenda a todos los encartados que hay en España y que suman varios cientos de individuos, por los sucesos conocidos con el nombre de "sucesos de diciembre". Nosotros, como es de suponer, sumamos nuestra petición a la ya hecha, tanto porque en estas campañas hemos de ser de los primeros como por el hecho de que bastantes compañeros nuestros han sido encartados en los procesos que se imputan.

Pero hemos de serlo, además, por otra razón capitalísima. En la campaña por la amnistia y ampliación de la misma iniciada apenas subió al Gobierno el general Berenguer, pusimos el esfuerzo máximo y llevamos a ello un caudal de actividad muy superior al que llevaron todas las otras colectividades. Teníamos en ello nuestro particular interés. Durante la dictadura fuimos los más castigados por las brutalidades jurídicas de aquel régimen pretoriano.

El número de presos condenados por delitos sociales superó lo que la imaginación más fecunda podía imaginar. Con un sadismo sin precedentes en la historia jurídica de ningún país se condenó a mansalva a hombres de los nuestros totalmente inocentes del delito que se les imputaba. Por esto ocupamos en aquella campaña el puesto de honor. Nos correspondía y lo reivindicamos a conciencia.

Nuestro esfuerzo, sin embargo, no fué correspondido. Nuestra actividad, nuestras razones, nuestros anhelos quedaron insatisfechos. El Gobierno no nos escuchó y los demás partidos y agrupaciones, salvando excepciones muy contadas, se cansaron y no nos siguieron en la cruzada.

La cuestión vuelve a plantearse. Se habla ya de amnistia. Se ha lanzado ya la consigna y se ha comenzado a actuar.

El Gobierno ha prometido llevar el asunto a las futuras Cortes. Pero parte de la opinión no quiere esperar tanto. Encuentra el plazo demasiado largo. A esta hemos de sumarnos nosotros. Las fuerzas de nuestros Sindicatos, los grupos e instituciones que nos son afines, nuestra Prensa, todo, en fin, lo que vibra y se agita en torno nuestro ha de ponerse en marcha rápidamente, sin perder tiempo, en favor de la amnistia.

Precisa obrar así, porque debemos interesar otra vez a la opinión en favor de los que siguen en prisiones condenados por los tribunales de la dictadura. Hay que hacer ver a la gente que hay los presos de los últimos sucesos, los de diciembre, pero que hay también los presos de antes, los de la dictadura y postdictadura, y que por unos y otros estamos dispuestos a la lucha, a la tarea que haya que realizar.

Así pues, desde ahora, desde este momento, con el entusiasmo y la energía necesarios, todos nosotros, Sindicatos, grupos afines, periódicos, Comités pro-presos y cuantas fuerzas sigan las inspiraciones de la Confederación Nacional del Trabajo, han de ocupar el puesto de honor, las primeras filas en la avanzada; han de ser, en una palabra, el revulsivo que arrastre a las gentes a realizar tan magna obra de justicia.

Los presos de Jaca ya juzgados cuando aparecen estas líneas, peligran. Pero peligran también los que faltan por juzgar en la misma población. Paisanos en su totalidad. Para ellos se piden penas severísimas. El espectro del patíbulo ronda silencioso acechando sus víctimas. Las que le escapan corren peligro de ser hundidas en los presidios.

Sepamos impedirlo, y con un esfuerzo sostenido arranquemos de los antros en que gimen a los caídos.

Es un deber humano. Y debemos cumplirlo con el ardor pasional que hemos puesto siempre en defender a la justicia.

GALIMATIAS POLITICO

PRUEBAS EVIDENTES DE IGUALDAD ANTE LA LEY

Habíamos quedado en que la ley es igual para todos. ¡Eso así! Pues no hay tales carneros. Se trata de uno de tantos tópicos engañosos.

Salgamos un momento de nuestro recinto, que es de mal gusto hablar de la soga en casa del ahorcado. Y leamos estas dos noticias: «El viernes lo fué suspendida en Málaga una publicación al señor Jiménez Asúa». «ayer celebró un mitin en Barcelona la Unión General de Trabajadores».

¡Parece mentira que una cosa tan sencilla pueda ser tan elocuente! Ahora se comprende el empleo de dos pesos y dos medidas. No es que el organismo madrileño sea menos peligroso que los republicanos.

No, como dirá «El Socialista», que representa una fuerza ante la cual tiemblan los gobiernos.

Y todo el mundo lo cree.

LOS TROGLUDITAS PREPARAN SU PRENTE

La buena Prensa ha dado principio a su cruzada por la constitución del Frente reaccionario. «La Nación», «El Debate», «A B C» y otros diarios gripan que se las pelan. Pero es difícil que logren lo que se han propuesto. El notario está dividido. Y cada trogludita quiere ser en todas las cosas el primero.

En las próximas elecciones — y en las que están de próximas — es muy

relativo — a pesar de que, según lo convenido, han de ser brutalmente sinceras, no ven otra cosa que la sempiterna merienda de negros.

Dirigen encoñados llamamientos a las centes de orden. Les recuerdan el peligro que supone el triunfo de los demagogos que quieren conducir el país a la «anarquía». Y la necesidad de hacer frente a la amenaza revolucionaria. Y la conveniencia de unirse estrechamente para defender con doble eficacia los intereses sacrosantos de la patria y de la monarquía.

O sea la tajada que quieren sacar del buche electoral.

Pero esta vez tendrán que resignarse a ser testigos de la merienda.

NO HAY PLAZO QUE NO SE CUMPLA

Ya sabemos en qué fecha serán restablecidas las garantías. Eso, naturalmente, si el tiempo lo permite.

Funcionarán otra vez los Sindicatos. Se abrirán las tribunas. Podremos hablar. Podremos escribir. Nos será dable poner al descubierto determinadas perversidades del sistema que los anarquistas combatimos, rasgando sin miramientos el velo que las oculta. Eso es lo que promete para nosotros, de momento, la virencia de las garantías.

Pero queda flotando en el ambiente una interrogación inquietadora.

¿Cuándo serán de nuevo suspendidas? Y todo el mundo supone que muy pronto.

El Consejo de Guerra reunido en Jaca ha dictado sentencia, condenando a muerte al capitán Sediles y conmutando por la de cadena perpetua las restantes cuatro penas capitales solicitadas por el fiscal

Se han rebajado las penas pedidas en 133 años

Jaca, 17.—Hasta la mañana ha quedado reunido el Consejo de guerra para dictar sentencia en la causa derivada de los sucesos de Jaca. Durante toda la noche los miembros del Tribunal estudiaron con gran detenimiento las circunstancias de cada uno de los encartados.

Los periodistas realizaron durante toda la noche continuas idas y venidas desde los hoteles donde se hospedaban al cuartel de la Victoria, para ver si podían averiguar algo, resultando infructuosos todos sus intentos. Las puertas del cuartel de la Victoria permanecían cerradas. Por teléfono llamaron al oficial de guardia pero éste únicamente les contestó que los reunidos proseguían su labor.

A las cinco de la mañana llegó a las puertas del cuartel el automóvil del presidente del Tribunal, general Gómez Morato, que conducía a su ayudante. Penetró el coche en el interior del cuartel. Se supo que había sido citado a dicha hora con objeto de entregarle un avance de la sentencia para que la llevara al capitán general de la región. No obstante cuando salió del cuartel manifestó

que no habían podido entregarle dicho avance porque el Tribunal continuaba sus deliberaciones.

A las ocho de la mañana llegó al cuartel de la Victoria, llamado por el Consejo, el juez instructor de la causa, comandante Mondus, quien era portador de unos oficios para el auditor. Los periodistas no pudieron averiguar nada.

A las doce de la mañana continuaban reunidos los componentes del Tribunal. Se afirmó entonces que estaban redactando sus informes con carácter individual, por lo que la tarea era mucho más larga. Se creía que hasta bien entrada la tarde no volvería el ayudante del general Gómez Morato para llevar el anticipo de la sentencia al capitán general.

Se insistió en la creencia de que el consejo se inspiraba en un criterio de benevolencia.

A los defensores se les había citado al cuartel a las diez de la mañana y a dicha hora acudieron pero se les ordenó poco después que se retiraran.—Atlante.

Jaca, 17. — A las cinco de la tarde terminó de deliberar el tribunal que ha estado reunido durante treinta y seis horas, sin descanso. Los componentes del tribunal manifestaron a los periodistas que no se haría público el fallo hasta que no lo conociese y aprobase el capitán general.

Uno de los vocales dijo que se había rebajado las penas pedidas en 133 años.

En una de las habitaciones contiguas estaban reunidas las defensas, esperando que se les comunicase el fallo.

Hasta ahora se sabe que ha sido únicamente condonado a muerte el capitán Sediles y a la pena inmediata los demás, para quienes el fiscal pedía la misma pena. Es decir, que a los de pena capital se les condena a cadena perpetua, y a los que se pedía esta pena, diversas de prisión. Estas se dividen en tres grupos de 20, 12 y 3 años. En este último grupo figuran varios sargentos. Al capitán Martínez, para quien se pedían seis años se le condena a dos; al teniente Corbellín a seis meses. — Atlante.

El ministro de Gracia y Justicia va a dictar una disposición reconociendo el derecho a ocupar la primera vacante de magistrado que se produzca en lo Contencioso del Supremo a don Santiago Valle, jubilado por la Dictadura

Hablando de una entrevista de Alba con el Rey, en París, dice el ministro que nada sabe de ella

Madrid, 17. — El ministro de Gracia y Justicia recibió hoy numerosas visitas, entre las que figuraban el Nuncio de S. S. y el Fiscal del Supremo.

Después conversó con los periodistas, a los que manifestó que había estado estudiando el asunto de la jubilación, durante el período de la Dictadura, de don Santiago del Valle, y que de su estudio había deducido que le asistía la razón, por lo cual dictará una disposición declarando que ha estado mal jubilado y reconociéndole su carácter de excedente, con derecho a ocupar la primera vacante que se produzca de Magistrado de lo Contencioso del Tribunal Supremo.

Las negociaciones comerciales ruso-alemanas

Los comisarios del pueblo han aprobado la relación presentada por el Consejo Superior Soviético de Economía

Moscú, 17.—El Consejo de Comisarios del Pueblo ha dado su aprobación, pero será sin duda la más crítica a la relación presentada por el Jefe del Consejo Superior Soviético de Economía, acerca de las negociaciones que ese llevan a cabo con los industriales alemanes, adoptándose el acuerdo de apoyar toda tendencia que pueda ser susceptible de estrechar las relaciones amistosas entre la U. R. S. S. y el Reich.—Atlante.

Un periodista preguntó al ministro:

—Y respecto de los otros magistrados que se encuentran en situación parecida, ¿ha resuelto usted algo?

—Todavía no—contestó el Sr. García Prieto—. Hay otros casos que están pendientes y estoy examinando uno a uno, siguiendo, claro está, el mismo espíritu de justicia, aunque ofrecen modalidades diferentes.

Después, el marqués de Albuernas comunicó a los reporteros que había recibido la visita de los opositores aprobados en las últimas oposiciones a la Judicatura, con objeto de saludarle. Una vez cumplido este requisito, los futuros jefes—agregó—me preguntaron qué forma adoptaría para hacer los nombramientos, si sería por arbitrio ministerial o dejándoles a ellos la facultad de elegir los Juzgados según la puntuación obtenida. Les contesté—añadió el señor García Prieto—que como eso era una cosa que afectaba a mis atribuciones, sin tener que dar cuenta a nadie de ello, me inclinaba desde luego a aplicar un criterio de generosidad, dejándoles que fueran ellos mismos los que

designaran los Juzgados que les correspondían.

Esto—agregó el ministro—es consecuente con la conducta que yo seguí en época anterior.

Continuó diciendo el ministro que después de esta visita general, le hablaron los opositores aprobados menores de edad, que son quince, para pedirle que se ampliara las plazas en número de cinco, que son los opositores aprobados que han quedado sin ellas. Las palabras de estos opositores — dijo — me llegaron al corazón, pues el perjuicio, caso de haberlo con motivo de esta ampliación, sería exclusivamente para los menores, que son los que han formulado la petición. En vista de ello, me siento inclinado a corresponder a este acto de generosidad, concediendo la ampliación solicitada.

Un periodista preguntó al ministro si sabía algo de los rumores que circulaban acerca de una entrevista en París del Rey con el señor Alba.

—Es la primera noticia que tengo de ello—contestó—, pues en la conversación que tuve el domingo por teléfono con nuestro Embajador en París, nada me dijo de ello; pero, en fin, eso en el Ministerio de Estado es donde podrán saberlo.

Otro repeticón preguntó al marqués de Albuernas si se celebraría definitivamente la vista de la causa por los sucesos de diciembre en el Palacio de Justicia; y el ministro respondió:

—Ya están cursadas las órdenes, y la solución definitiva se verá en el Consejo de esta tarde.

Terminó diciendo que continuaba recibiendo los informes de los Colegios de Abogados en relación con el castigo post-dictatorial.

Los propietarios y los obreros parados

Sevilla, 17.—El gobernador civil, al recibir esta mañana a los periodistas, se lamentó de las dificultades que oponen algunos propietarios para la admisión de obreros parados, forma de cooperación a la que han sido invitados para resolver en parte la crisis del trabajo.

El gobernador añadió que los propietarios deberían pensar que vale más algo voluntariamente que exponerse a que los desheredados de la fortuna lo tomen todo.

El capitán de artillería Domingo recibe numerosas felicitaciones por su brillante defensa

Jaca, 17. — El capitán de artillería que tan brillantemente defendió al capitán Sediles, ha recibido durante todo el día de hoy muchos telegramas de felicitación. Entre los firmantes figuran algunos pesos políticos de Madrid y otras poblaciones. — Atlante.

COMENTARIOS

EL ESPECTRO DEL HAMBRE

Como fantasma sibilítico, va recorriendo el mundo, y cada día que pasa, aumenta más y más el temor de ser víctima inaplacable de este espectro de cara huesuda, que amenaza a la clase obrera con ser pasto apetitoso del mismo.

La Humanidad está sufriendo ahora las consecuencias nefastas de la post guerra. Todos los Estados capitalistas del orbe se han aprestado a la defensa general de sus intereses: industrias textiles, empresas mineras, estruets metalúrgicos, cañales y toda esa gama intensa llamada racionalización de los sistemas modernos del empleo del utillaje y del hombre. Es una nueva guerra tan cruenta e intensa como la pasada; su diferencia radica en que no son los mismos procedimientos los que se emplean en ésta. Su táctica estriba en que, por ahora, no se precisa de los cañones, ni de los tanques, ni de las bombas, para la destrucción del género humano, no; basta con el nuevo sistema, para que, sin estruendo, sin redoble de atabaca, ni cornetas, ni el ruido horrible causado por los obuses vayan cayendo a millares los hombres, en el rosado y plácido campo de batalla, o sean las ciudades, campos éstos de reconcentración de la especie.

Con lentitud, pero sistemáticamente, vemos cómo todos los días la burguesía va lanzando a los trabajadores a la huelga forzosa, es decir, al hambre, hacia la muerte; sin reparar en el daño y perjuicio que nos irroga esta política de la nacionalización capitalista, tan peligrosa para los intereses del proletariado.

¿Qué ha hecho éste para evitar los efectos deplorables de este sistema industrial? Casi nada. Su acción se ha reducido a servir de plataforma de todos los partidos políticos, pero que éstos, logrados sus propósitos—escalar el Gobierno o el cargo de diputados—han chocado contra un sistema económico de la burguesía, que no se atiene a razones de sentimientos, ni de necesidades, que no sean los suyos, los de su clase; por esto podemos decir, sin temor de engañarnos nosotros mismos, que todos los paliativos ensayados, tanto por el Gobierno inglés como por los comunistas, no han dejado de ser procedimientos ineficaces, es decir, que ha sido más aparatosisdad electoral que acción eficaz, para evitar esta plaga que trata de acolar al mundo con su acción demoleadora.

En todos los países hemos visto grandes manifestaciones de «Sin trabajos, agrupados alrededor de una bandera y haciendo grandes contracciones y dando gritos desaforados, y terminar pidiendo la caridad pública al Estado, para sostener una nueva clase parasitaria, como son todos los que perciben equis pesetas del Estado.

A tanto tropel y bullanga, la burguesía ha respondido lanzando otro contingente más numeroso de obreros a la calle. Todo el mundo calla, se resigna a este fatalismo económico, se espera el día del hambre, para hacer otra gran demostración internacional de hambrientos, es la consigna, y mientras este día no llega, que revienten de hambre, o que se oscan la boca, si no han sabido esperar una fecha histórica. ¡Qué sarcasmo!

Hacer una cuestión como esta banderín de enganche, es una felonía histriónica, que no merece más que el desprecio por parte de la clase obrera.

¡Basta de farsa! A los trabajadores no se les debe engañar con promesas, ni dádilas engañosas; debe decirse la verdad lisa y llana, y ésta no tiene más que un camino, que es el siguiente: Agruparse, si no lo estuviera, en el Sindicato del ramo al cual dedica sus actividades y conocimientos, para, desde el mismo, y con procedimientos nacidos de la propia experiencia, ir resolviendo todas las cuestiones que pudiesen surgir, como esta que nos ocupa, que si los trabajadores de todo el mundo hubiesen seguido las tácticas revolucionarias de la Primera Internacional, estas crisis económicas estarían resueltas, sin necesidad de hacer de comparas, ni salir de los talleres o fábricas; pues antes de abandonar el trabajo debe intentarse todo el reparto del mismo, disminución de la jornada hasta el último límite, paralización total de toda labor, si no había posibilidad

de solucionar semejante problema; todo menos resignarse a morir de hambre en espera de cualquier Mesías que, para darse tonos y aires de revolucionario tartarinesco os quiera sacar de paseo por las grandes urbes de la sociedad capitalista, para que, con vuestras caras lividas de pómulos bastante salientes y ojos vidriosos y boca seca, por la fiebre del hambre, hagáis desternillarse de risa a esos burgueses de abdomen repleto y ancho, y de cerebro vacío.

Es llegado la hora de no pedir, ni de seguir detrás de nadie de comparas electoral; no debemos pedir subsidios a los capitalistas, porque esto representa la muerte lenta para nosotros, por ser éste, si nos lo dan, insuficiente para vivir. Nada de limosnas; debemos exigir trabajo; si no lo hay, repartirnos por horas o por días el poco que haya, si queremos que desaparezca la amenaza que pesa sobre nosotros en estos momentos angustiosos para el proletariado español.

J. MONTES TILSOS

¿QUÉ TIENE EL NIÑO...

que está pálido, ojoso, no tiene apetito y por las noches, durmiendo, rechina los dientes? Son las lombrices (cucos) que le atormentan. Debe usted darle en seguida el acreditadísimo "Matalombrices infalible NLAN" y logrará su expulsión.

FRASCO. 2 PTAS.

POR NUESTRA CONCORDIA

Reorganización

Responsables del presente confusiónismo son los militantes específicos o los que integran la F. A. I. Ellos que conciben una orientación purificada, ellos que vupieron y saben que en nuestros medios orgánicos existe la heterogeneidad, debían por deber a sus postulados exterminar el antagonismo reinante y recobrar armoniosamente y al unísono la imprescindible concordia de los impulsores afines, para que las masas recobren aquella virtud que en otra tiempo no dejaron de manifestar.

La C. N. T., Organismo puramente revolucionario, no puede continuar a la zaga en estos momentos convulsivos y de transformación. Ella tiene trazado su recorrido; ella tiene una misión que cumplir.

VISADO POR LA CENSURA

¡Late hoy más que nunca en el corazón del pueblo productor la sed de redención el ansia de ver coronado nuestro ideal de justicia!

No es el momento propicio para enjuiciar y desprestigiar a camaradas que resueltamente se hallan dispuestos a sacrificarse por nuestra causa. Es, sí, la hora de entregar nuestras energías todas para que no sean manchados los principios básicos de nuestra Confederación Nacional del Trabajo.

Se acerca la hora de que los militantes se reconcilien para la futura acción común; las sanas renovadoras del pueblo lo reclaman, y ellos por deber a su ideología no deben olvidar el «Alea jacta est» del presente.

T. LLORCA

DESDE VALENCIA

LOS «SOCIALISTAS» Y NOSOTROS

Con imparcialidad innegable hemos de calcar los hechos que caracterizan a los socialistas, y, sin que pueda ofendernos lo más mínimo, tenemos que lanzar al aire para que quien se considere capaz de ello ayude a corregir nuestros yerros y a enmendar nuestros defectos. Es indispensable hablar con claridad, y no creemos que por ello nos puedan tachar de personalistas ni de amigos de las infelices discordias.

Los socialistas no hacen más, en estos momentos en que sólo a ellos se les deja expedir el camino, que acreditar su pasado. Su flamante revolucionarismo del pasado diciembre no ha tenido la virtud de corregir en lo más mínimo sus vicios arraigados hasta la médula. Como las lecciones que también ellos reciben a diario no les hacen cambiar de tácticas ni de rumbos.

Durante todo el período de la primera dictadura tuvieron en sus manos la posibilidad de atraerse a todos los trabajadores de Valencia, y, como es natural, no lo consiguieron. Los trabajadores de Valencia repudian los moldes viejos e inútiles de los socialistas, desde el año 1919. Y este hecho, que no puede atribuirse a una causa pasajera, como decían ellos entonces, se confirma por el vacío que se observa en sus medios a pesar del trato de favor que recibieron por la Dictadura primera y por la que sufrimos en estos momentos. ¿Qué virtud tienen las notas que lanzan a los cuatro vientos de vez en cuando y algunas de ellas fuera de lugar y tiempo? Sencillamente, dar la sensación de que no son nada ni representa a nadie.

Durante el gobierno de Berenguer, leímos una nota en la prensa que decía: «El secretario y presidente de la Federación Metalúrgica Valenciana salen para Madrid a pedir al ministro sea derogado el impuesto de utilidades». En vano buscamos la organización que hubiese caldeado el ambiente en tal sentido, hasta el punto de que al no ceder el ministro pudiera ocurrir algo serio; pues nadie se ocupaba de tal cosa. Indagamos un poco y dimos en el clavo. Se trataba de la inauguración del mausoleo a Pablo Iglesias.

Recientemente y cuando nadie pensara en tal extravagancia, apareció otra nota en la prensa, firmada por la «Unión general de Trabajadores de Valencia», que decía: «Ante el rumor insistente de huelga general, salimos al paso para que los trabajadores no secunden órdenes que nosotros no confirmamos». ¿Quién habla de tal tontería. Los socialistas saben tan bien como nosotros que las huelgas generales se han producido a despecho de ellos, y no han podido evitarlas a pesar de poner en ello todo el empeño que en tales casos saben poner, y conste que no somos partidarios sistemáticos de las huelgas generales. La última nota se refiere al aumento de salarios en la Metalurgia, y para darle valor invitaban a que presentaran en la secretaría de la «Federación» la consiguiente denuncia quienes no recibieran tal aumento; queremos creer que era esto con el propósito de hacer cumplir la disposición a los patronos reacios. Y efectivamente. El aumento a sido pagado por los patronos que han querido, y excluyendo iclaro está a quienes se les haya subido el jornal desde principio de año, y aumentando o disminuyendo según marca la equivalencia de la disposición. Los autores de la nota se equívocaron hasta en el tanto por ciento; pues en unos sitios han subido más y en otros menos de lo estipulado.

Del aumento quedó excluido de momento la Unión Naval de Levante, «Departamento Astilleros». Al principio se decía por parte de unos cuantos de dicho departamento que pertenecen a la Federación, que si no se concedía el aumento era porque los sindicalistas no presionaban en tal sentido. Y al final quedó descartado que en el convenio Socialista-patronal habían acordado que en la tal factoría se principiara el cumplimiento de lo pactado dentro de cinco meses, tiempo que necesita la Empresa para terminar el trabajo que tiene entre manos.

Sin entrar en detalles, no faltan, ni puede tratarse lo referente al departamento Astilleros. Mientras la Empresa por una parte se compro-

mete a subir los salarios dentro de cinco meses, por otra parte preparan las listas de despidos, y en un solo día se despiden a 140. Y sigue el rumor de inminentes despidos. Se dirá que es falta de trabajo. Nadie lo niega; pero tampoco puede negarse que mientras se admite personal nuevo, los encargados, haciendo honor a sus cargos, conseguidos por su odio bien manifiesto a los trabajadores organizados, despiden a quienes más se significaron en la reciente huelga.

Esto es más que suficiente para demostrar a los socialistas que sus tácticas no son otras que recibir básicamente lo que les viene en gana dar a los que mandan, no pueden convencer a nadie, aunque ellos se obtinen en seguir en sus trece.

Diariamente, y sin que nos forcemos mucho, encontramos argumentos que afirman más nuestras tendencias. Pero también en nuestros medios la obcecación y el sectarismo producen estragos, y hacen poco menos que infecunda la labor que la abnegación y el desvelo de muchos esforzados compañeros han hecho de pocos años a esta parte.

Hay quienes creen que a la organización tiene que dársele una forma hermética y definitiva, ahogando en flor todos los matices que necesariamente tienen que manifestarse en sus medios. Es tanto el temor a la desviación, que cualquier aptitud es considerada como herejía. Y menos mal si no pasara de la tal consideración. La supuesta herejía tiene que ir acompañada de los más repugnantes insultos. Se repiten los desaciertos con una regularidad desconcertante. Y es que el sectarismo y la obcecación pueden más que las lecciones del pasado y las necesidades imperiosas del presente.

VICTOR CLARO

DESDE BALLOBAR DE CINCA

Es verdaderamente lamentable la situación en que se encuentra este pintoresco pueblo a causa de no tener constituido un verdadero centro de cultura.

Aunque hace varios años que se viene gestionando la creación de las Escuelas graduadas, no podemos esperar nada de ellas, mayormente, cuando los señores que las patrocinan son los primeros que hacen los posibles para retardar su constitución.

Ahora, y como supremo recurso de exacción, dicen que han perdido los planes de las mismas. Una bromita de mal gusto que tiene como finalidad el someter a la impotencia que se deriva de la ignorancia secular a los hijos de los trabajadores, puesto que la Comisión compuesta por los señores mayores contribuyentes dicen que no las necesitan porque sus hijos ya pueden ir a los colegios de enseñanza superior.

Los demás, los hijos de los trabajadores, no tienen derecho a nada; y es seguro que si no nos preocupamos de su suerte, los trabajadores mismos, hoy y mañana, nuestros hijos continuarán en la más estúpida ignorancia.

A este fin un grupo de jóvenes nos hemos reunido para estudiar la situación y ver la forma de constituir un Centro de cultura para que en él podamos instruirnos e instruir a nuestros hijos, y para procurar al mismo tiempo que así que se legalice la situación de la Confederación Nacional del Trabajo, organizar el Sindicato Agrícola que tan necesario es para este pueblo.

Necesidad tanto mayor, por cuanto aquí un obrero gana el exiguo y misero jornal de 2,70 pesetas diarias. Y esto sólo es posible en un pueblo que además de estar desorganizado se halla huérfano de los más simples elementos de cultura.

Mientras tanto, los caciques de este pueblo hacen todos los esfuerzos imaginables para mantenernos en la sumisión. A los explotados toca hacer todos los posibles, constituyendo las dos organizaciones antes mencionadas por medio de las cuales podremos reivindicar nuestros derechos, tanto en el aspecto cultural como económico.

Saludos y macos a la obra, camaradas. JOSE PERFORAN

NOTICIARIO ESTUDIANTIL

LOS ALUMNOS DE LOS INSTITUTOS DE SEGUNDA ENSEÑANZA :: :: ::

Por Instrucción Pública se ha dispuesto lo siguiente:

Primero. Que se declare puede ser extensiva a los alumnos de Institutos de segunda enseñanza la gracia otorgada por la real orden de 3 de enero próximo pasado en cuanto a exámenes extraordinarios se refiere.

Segundo. Que para el otorgamiento de esta clase de concesiones procederá como trámite indispensable el acuerdo o informe según se trate de alumnos del elemental o del universitario del claustro del centro de donde proceda el alumno, y

Tercero. La matrícula correspondiente deberá quedar formalizada en plazo de ocho días a partir de la publicación de esta real orden.

IMPOSICION DE INSIGNIAS DE DOCTOR "HONORIS CAUSA" :: :: ::

Mañana, día 19, a las once de la mañana, se celebrará en el anfiteatro de la Facultad de Medicina el acto de imponer las insignias de doctor "honoris causa" a los catedráticos de la Universidad de Montpellier, doctores Forgué y Heslon.

El mismo día 19, a última hora de la tarde, se celebrará en la Real Academia de Medicina el acto de recibir como académico correspondientes a los profesores designados de la referida Universidad de Montpellier.

NUEVO CATEDRATICO

Se ha nombrado por reingreso a don Jos: María Ort: y Aracil, catedrático numerario de Análisis matemático de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Barcelona.

HOMENAJE A UN BEDEL

La comisión organizadora del homenaje al popular bedel de esta Universidad, Joaquín Yañez, hace saber a los simpatizantes que ha solicitado detalles, que el "Aperitivo de Honor" se celebrará el domingo próximo a las doce y media, en el Café Barcelona (Plaza Universidad, 1).

Los tickets, al precio de dos pesetas, se expenden en el mencionado café.

DISERTACIONES

Formando parte del ciclo de conferencias organizado por la Asociación

de Directores de Industrias Eléctricas y Mecánicas", del I. E. M. A., hoy a las siete y cuarto de la tarde, el subdirector de la Escuela Industrial, don Antonio Torroja, dará su anunciada conferencia en la Universidad Industrial (Urgel, 187), desarrollando el interesante tema "Las inquietudes de la matemática actual".

UNA CATEDRA DE RUSO EN LA UNIVERSIDAD DE SANTIAGO :: :: ::

Próximamente, comenzará a explicar una clase de idioma ruso en la Universidad el catedrático de Filosofía y Letras, señor Moralejo.

A esta clase se disponen a asistir numerosos estudiantes. La matrícula será gratuita. En breve anunciaremos el plazo para inscribirse.

EL DIA DEL ESTUDIANTE

El llamado capciosamente Día del Estudiante pasó sin pena ni gloria por la Universidad. Unicamente, fuera de ella, improvisaron un alborozado festejo con minúsculo éxito los minoritarios estudiantes mangoneados por los jesuitas. Hablaron unos cuantos muchachos para soltar el disco que nos tenemos ya aprendido todos de tan perfecto modo que seríamos capaces de adivinar a un orador de éstos cuanto va a decir, palabra por palabra.

El tal disco tiene música bastante barata y la letra siguiente: Los estudiantes Católicos son el único puntal que hoy queda a la Universidad, conquistada por la F. U. E. como un hombre honesto por una muchacha bonita y ligera. Los Estudiantes Católicos son los estudiantes verdaderamente profesionales; los otros son políticos matriculados en la Universidad para hacer de ésta un centro de manejos revolucionarios. Por eso, el foro universitario no debe existir. Unicamente las iglesias deben ser respetadas por la fuerza pública porque en ellas no se hace política revolucionaria, sino todo lo contrario.

El disco resulta un poco monótono pero bastante armónico, salvo algunas disonancias como aquella de decir que los Estudiantes Católicos son los primeros partidarios de la Libertad, y aquella otra que consiste en dar vivas a la Universidad libre.

L. SANTISO GIRON (De "El Pueblo Gallego".)

CUESTIONES CANDENTES

EL PARO EN FRANCIA

País de equilibrio, mitad industrial, mitad agrícola, Francia ha resistido largo tiempo al paro. Hoy la resistencia ha sido definitivamente vencida.

Así es, como en la región parisina, de 200.000 metalúrgicos, hay más de 60.000 parados, o sea, el 30 por 100. Entre los ebanistas, 15.000 parados; en el ramo del vestido, 3.000; en la perfumería, 5.000; en productos químicos, 10.000, etcétera; lo que representa, al menos, 100.000 parados, y nada más que en la región parisina.

Los grandes centros de provincias como Lyon, El Havre, Burdeos, la región del Norte y la de Rouen, en lo que se refiere a los metalúrgicos y textiles; en los Vosgos, textil, están en las mismas condiciones, aproximadamente, que la de París. No es exagerado decir que actualmente hay en Francia más de 250.000 parados forzados, lo que representa 700.000 individuos privados de medios de existencia.

Únicamente se ha librado del paro, por ahora, la industria de la Construcción. En lo referente a esta industria, hay varias razones que lo explican.

Por una parte, numerosas sociedades inmobiliarias han suspendido importantes trabajos que no pueden ser suspendidos; muchas ciudades, y especialmente París, hacen construir un número considerable de casas de alquiler modesto o inmuebles llamados obreros; los trabajos del ferrocarril metropolitano emplean una gran cantidad de mano de obra; el Gobierno, realiza aquí y allá, incluso en las líneas férreas, trabajos muy importantes, que forman parte del plan nacional de construcciones; la ley, Loucheur permite la construcción de casas particulares y obreras; en fin, y por encima de todo, y en virtud del viejo refrán francés que dice "que cuando la construcción marcha bien, todo va bien", el Gobierno hace, de acuerdo con las municipalidades, el máximo esfuerzo para que los obreros de la construcción, de quienes teme las actitudes violentas, estén siempre, hasta cierto punto, inmunizados contra el paro.

No obstante, es fácil comprobar que a pesar de las precauciones tomadas, el paro se extiende a esa industria, en un breve plazo.

La crisis mundial tan profunda actualmente, no será resuelta con facilidad.

No es Jouhaux, en persona, quien declaró de acuerdo con Martens, en una sesión de la Oficina Internacional del Trabajo, que una crisis insuperable del régimen, no será resuelta más que

con la desaparición de la causa: el capitalismo?

La opinión, expresada por ese hombre, muestra cuánta razón tienen la A. I. T. y su centrales, al situar el problema en el plano de las luchas decisivas entre el capitalismo y el proletariado, cuando aquéllas dicen que el resultado de la batalla es, el suicidio o la liberación.

En Francia, esa gran batalla no se ha desencadenado todavía, porque la extensión de la crisis es relativa y no se han agotado aún los medios de resistencia, ya que el paro fatiga más parcial que totalmente y en los hogares de los obreros o de los empleados, el hombre o la mujer, trabajan, y restringiendo sus gastos, logran capear la situación.

Pero también es cierto, que esa situación no puede prolongarse mucho tiempo.

Por otra parte, no es ya posible a la industria ni al comercio, encantar la crisis, reducirla, reventar los negocios. La crisis financiera, la inestabilidad de los gobiernos, el cierre de mercados exteriores, la disminución del consumo, el empobrecimiento paulatino del mercado interior, acentuarán la crisis general, cuyo control ha perdido por completo el capitalismo. El paro en esas condiciones, deja de ser un arma en las manos del capitalismo, para convertirse en una enfermedad peor que el remedio y traer, en efecto, después de una serie de crisis alternas, la desaparición de un régimen que lleva aparejada tan gran plaga.

La C. G. T. S. R. (Confederation Générale du Travail. Syndicaliste Revolutionnaire) sigue con mucha atención el desarrollo de los acontecimientos. Y no dejará de intervenir vigorosamente en el momento en que esto le juzgue necesario.

P. BESNARD

A todos los suscriptores, paqueteros y amigos de «Acción»

Pongamos en conocimiento de todos los suscriptores, paqueteros y amigos de nuestro periódico, que a partir de esta semana, remitan toda la correspondencia de Administración, como asimismo los giros, pagos o donativos de «Acción», a la siguiente dirección: calle Urgel, 42. Sirva esta nota, a la vez, de ruego encarecido a cuantos nos adeudan papel, que son muchos, para que se liquide pronto. DESDE VALENCIA

Un libro acerca de Salvador Seguí

Sin discutir la importancia que tiene recordar todos los años, el 10 de marzo, a nuestro malogrado compañero Salvador Seguí, a la vez que a las demás víctimas del terror blanco, creemos que más que perturbar su memoria con breves recordatorios y sentidos artículos anuales, que, no obstante, tienen su valor, es necesario compendiar totalmente la obra realizada por el «Noy», y darla a la estampa para contribuir más prácticamente a los fines por los cuales dió su generoso sangre. Una obra así, dadas las condiciones en que actuó Seguí, no es fácil llevarla a término como no sea poniendo en juego el concurso de todos los que posean datos de su actuación. Lo más importante del «Noy» está en su obra de orador, esto es, en su actuación de tribuno, y esparramada en los discursos de mítines y conferencias. Su pensamiento está difundido así y, por lo tanto, para compendiarlo, es necesario acudir a los periódicos donde se reseñaran sus disertaciones. No poco es lo que puede recogerse en periódicos y revistas en los que era solicitada su colaboración.

Componer, pues, una obra que pueda ser el conjunto de todo lo que hizo el «Noy» y que destaque su rica personalidad de sociólogo, será el mayor tributo de amor a su memoria y a los ideales que nos son comunes.

Nuestro compañero Juan López se propone llevar a cabo esa tarea, para la cual pide el concurso de todos los que quieran ser colaboradores a esa importante empresa, y que, como es natural, posean datos. Quienes quieran ayudar pueden hacerlo de la siguiente manera:

Primero. Los que posean colecciones de nuestra prensa, de toda nuestra prensa, extraerán los números donde se reseñe algún acto del «Noy», como asimismo los artículos. Estos jemplares los remitirán a nuestro compañero López, quien los devolverá una vez haya extraído lo que sea utilizable a la obra.

Segundo. Los compañeros que hayan actuado en cargos directivos de la C. N. T. en compañía de Seguí, podrán redactar en unas cuartillas, sintéticamente, aquellos pormenores que se refieran a sus ideas y su conducta sindical. Asimismo, los que posean manifiestos y sepan que ellos hayan sido escritos por el «Noy», los remitirán, si es que los poseen, in-

LOS PROBLEMAS DEL LADRILLERO EL TRABAJO A DESTAJO

Con riesgo de que se nos tildé de contumaces y a pesar de la indiferencia de casi todos los militantes de la Sección, frente a los cuales adoptamos una posición sintética, por lo activa, proseguimos nuestra labor de crítica y de orientación. Por lo menos queremos dar la sensación de que existimos y no eludimos, en modo alguno, la responsabilidad asumida, cumpliendo, desde luego, los deberes inherentes a nuestro cargo.

De todo lo que procede se desprende que estamos firmemente resueltos a entregar a la lucha contra la burguesía ladrillera, todas nuestras energías y actividades.

No tenemos el propósito de citar aquí todos los problemas que agitan a nuestra Sección, porque son innumerables y precisas estudiarse detenidamente. Queremos, no obstante, desentrañar los problemas más importantes que nos plantea la burguesía, y que por su trascendencia es preciso resolver cuanto antes, so pena de que una ola de reacción capitalista nos invada, dejándonos desmembrados por algún tiempo.

Nuestra burguesía ladrillera, aunque en la jerarquía social no ocupa un lugar de preferencia, sabe encauzar el manantial del trabajo ajeno hacia sus dominios, y también emplear todos los procedimientos que le permitan hacer la explotación más intensa y lucrativa.

Muchos de nosotros nos hemos encontrado más de una vez en el caso de pedir trabajo al burgués y sernos negado. Pero ha ido otro detrás de nosotros, y a aquél se lo ha concedido. Y no es porque aquél fuera más honrado ni más trabajador que nosotros, sino porque era partidario del «destajo» y, por ende, un explotador más.

¡Compañeros y ladrilleros todos!

diciendo si desean que se les devuelva o no.

Y todos los datos se remitirán a la siguiente dirección: calle Guardia, 12, Barcelona.

No es necesario encomiar el interés que ha de tener, para la mayor comprensión de las ideas del «Noy», esta obra. Quienes quieran sentirse colaboradores a ella, que se dispongan a ayudar. Es necesario que en el próximo aniversario de su muerte, los que continuamos luchando por ideales de libertad y justicia demostraremos que no yace enterrado entre papeles desperdigados el fecundo esfuerzo de uno de nuestros mejores hombres.

He ahí uno de los problemas más graves y de importancia capital para todos:

El problema del «destajo» no es un problema insoluble ni en el porvenir toda nuestra atención a interés. Para ello sólo precisa que achemos esfuerzos, que reconcentremos energías, y con libérrima perseverancia nos lancemos todos a la lucha contra el «destajo» y en pro de la conquista de nuestros derechos de productores.

Tengamos presente que el «destajo» es el mal crónico de nuestro oficio; es la víscera infecciosa que hay que arrancar de raíz y para siempre; es la causa originaria de infinitas derivaciones, todas de nefandas consecuencias.

¿Cuántos obreros hay en paro forzoso porque no se someten a las exigencias de los destajistas, o porque no reúnen condiciones, para rendir la producción que esos miserables imponen. Esta es una de las muchas derivaciones del «destajo». Y también, qué cantidad de brazos no paraliza la superproducción de esta industria que se elabora aún a destajo!

Hay aún otras derivaciones del «destajo», como es la crueldad de los destajistas para con los aprendices, los cuales, débiles y sumisos, se dejan llevar por la voluntad de ellos, y son víctimas de la más cruel y sistemática explotación.

¿Y la competencia que hay para la consecución de los destajos? ¿Y el infringimiento del horario de ocho horas. Todo esto, ¡no merece, no es digno de nuestra preocupación! Creemos, resueltamente, que sí.

Hemos, también, de poner digna, individual y colectivamente, a la sagaz e indigna tentativa patronal de anular con su sarcasmo peculiar las bases de trabajo aprobadas por ellos y sancionadas por la ley. Es esta una tentativa que se ha acentuado más y más con la clausura de los Sindicatos obreros.

Concedores somos todos los ladrilleros del reclutamiento de peones inexpertos en el oficio y de la remuneración incompleta de los mismos. No ignoramos tampoco la disminución que en ciertas bovilas se ha hecho del precio estipulado para la elaboración de la obra.

Queremos suponer, que ahora que vislumbramos una muy próxima realización de las halagadoras esperanzas que acariciamos, consistentes en la reapertura de los Sindicatos vándran a ayudarnos todos los de férrea voluntad para la lucha inquebrantable de un más luminoso y radiante porvenir de redención proletaria.

P. ALBA

EN DEFENSA

PROCACIDADES DESVERGONZADAS

Hace algún tiempo que la prensa comunista española se entretiene, con una perseverancia digna de mejor empleo, lanzando procacidades desvergonzadas, palabras gruesas, calificaciones infamantes, grotescas y ridiculas suposiciones contra la Confederación Nacional del Trabajo y sus militantes más conocidos. Nada de lo que se hace en la C. N. T. es del agrado de los amanuenses de Moscú. Cuando vamos hacia la derecha, según ellos, deberíamos ir hacia la izquierda. Cuando avanzamos, deberíamos retroceder, y si nos paralizamos, es entonces cuando deberíamos marchar. En fin, que nada hacemos a gusto de esos señores. Y como nada les place, descargan su mal humor y su billa lanzando sobre nosotros toda clase de acusaciones y diatribas. Desde llamarnos pequeños burgueses a traidores, no queda calificativo que no nos apliquen.

Ciertamente que no es agradable verse tratado así. Y menos cuando por ningún concepto se es acreedor a tales injurias. Pero como nosotros sabemos lo que queremos y a dónde vamos, y tenemos el sentido de la responsabilidad de nuestra Obra, no será porque a los comunistas españoles no les parezca bien nuestra labor y la emprendan con nosotros usando calificativos insultantes, por lo que vamos a cambiar de opinión ni de forma de proceder.

¿Que no sabemos lo que hacemos? ¿que ignoramos lo más elemental en la lucha revolucionaria y de clases? ¿que vivimos en el error? Y quién nos dice esto, ¿los comunistas? ¿Con qué derecho? Si aquel que grita más, o que más insulta o gesticula, tiene razón, no cabe duda que los comunistas españoles están en lo cierto. Sus gritos y sus gesticulaciones son bastantes fuertes para hacer creer a la gente, a la gente sin un adarme de sentido común, que la verdad está con ellos.

Pero si en vez de ser con gritos y gesticulaciones, se con palabras, razones y

hechos con lo que ha de convencerse a la gente; entonces es otra cosa; y como la demostración es lo primero que ha de ponerse por delante, nosotros quisiéramos que los comunistas, antes que al insulto bajo y grosero, que a la calumnia malévola y vejatoria, que a la acusación infundada e injusta, acudieran al razonamiento, a la verdad, al hecho comprobado y comprobable, única manera de demostrar que tienen de su parte la razón...

Pero mientras llega el momento de esa demostración que nos ha de confundir, y hasta para ayudarnos en la tarea de hacerlo lo más completamente posible, recordaremos una porción de hechos que conocemos, para que la contestación que los comunistas nos den, vaya incluso referendada con los recuerdos que nosotros les podamos sugerir.

Nada de lo que hacemos los elementos comunistas libertarios, los anarquistas de la C. N. T., place a los comunistas autoritarios españoles. Para los cantores de las bondades del comunismo estatal y alquimista de la nueva ciencia de la transformación social, todo son desciertos, equivocaciones y torpezas en nuestras manos. Movimiento que hacemos, huelga que intentamos, están condenados al fracaso. Es tal su visión, su penetración en lo futuro, que parecen tener pactos con algún ¿espíritu? que les informa. De antemano pronostican lo que va a suceder. Y rindiéndonos a la evidencia de los hechos, confesamos que siempre ocurre lo contrario de lo que anunciaron que ocurriría.

Es por esto que vamos a hacerles unas cuantas preguntas. Si todos los movimientos y cuanto hace la Confederación no es más que ir de fracaso en fracaso, ¿cómo y de qué calificaremos, por ejemplo, el intento de establecer un régimen soviético en Hungría? Lo intentaron. Aconsejados y alentados por Rusia, los obreros húngaros se lanzaron a la calle, derribaron al Gobierno de-

mócrata burgués y establecieron el Soviet y la dictadura del proletariado, y, a las pocas semanas, Hungría caía bajo el régimen brutal y sangulinaro de Hortey, del que no ha salido aún después de doce largos años de calvario. ¿Qué fue esto que intentasteis allí? ¿Un triunfo, quizás?

Pero dejemos el caso de Hungría. Podéis alegar la falta de preparación, de medios, de condiciones... Hasta podéis alegar que se hizo sin mandato de Rusia, por impulso propio y espontáneo. Por eso lo dejamos a un lado, recordándolo, no obstante.

Y lo de Baviera ¿también careció de preparación, de medios, de condiciones?... Indudablemente lo de Baviera no fué tan desafortunado como lo de Hungría. Siendo otras las condiciones, otras habían de ser, aun en el fracaso, las consecuencias. Los resultados, sin embargo, ya los estamos viendo: brillantísimos. Después de una lucha cruenta y brutal, el feudalismo terrateniente germánico recobra su imperio y sigue triunfal su marcha como si nada hubiera sucedido.

Podéis alegar en vuestra disculpa que fué el pueblo bávaro quien quiso la revolución. Siempre, cuando se busca con insistencia, se encuentra alguien sobre quien cargar la culpa. Mas pasemos también por lo de Baviera. ¿Y lo de Bulgaria? Diréis que me pongo pesado secundo a relucir cosas que pasaron. Además, que lo de Bulgaria, ¡no fué gran cosa! Unos campesinos que se alzan en armas contra el Gobierno de Zankof al grite de ¡viva el Soviet y la dictadura del proletariado!, y que el Gobierno búlgaro ametralla hasta exterminarlos. Pero esto también carece de importancia...

Por creerlo así, no hacemos hincapié en ellos. Por lo mismo dejaremos aparte lo de Bulgaria, aunque si recordáremos, como de pasada, lo de Finlandia, lo de China, lo de... Pero resulta pesado citar tantos hechos cuyos triunfos han sido para los malditos burgueses, no os los ha dejado ganar a vosotros. Por algo se escribió aquello de: "Vialeron los sarrazenos y nos mataron

a palos, que Dios protege a los malos cuando son más que los buenos".

Dejando aparte, no obstante, el capítulo de los levantamientos revolucionarios donde el comunismo moscovita tuvo intervención, y que podemos cerrar con la afirmación: fracaso, pasemos a lo que puede recordarse a vuelo de pluma en otro orden de actividades.

En Alemania, allí por los años de 1917 a 1920, había un potente Partido Comunista y una organización sindical que, bajo los auspicios de ese partido, estaba en excelentes condiciones de lucha. En este año de gracia, a comienzos de 1931, de aquel Partido apenas si quedan los rabos, es decir, una burocracia devoradora y voraz, que cuando no haga otra cosa, se comerá las fichas de inscripción en el partido, vírgenes de nombres que les den una significación y un valor.

Pues en Italia, ¿qué queda de aquellas multitudes comunistas que entonces iban la "Bandiera Rosa"? Verdad es que en Italia triunfa el "Duce" Mussolini, el condottieri de la revolución. Pero Mussolini marcha sobre Roma el 1922, en pleno apogeo del Partido Comunista en aquel país, sin que las falanges comunistas con la ayuda de Rusia evitasen la monstruosidad del fascismo. No contamos a Italia, sin embargo.

Y Bulgaria. ¿Qué fué de aquel famoso Partido Comunista búlgaro que a todo momento amenazaba con la revolución en su país, con la toma del Poder, con la implantación inmediata de la dictadura del proletariado? Algo queda, ciertamente. Los restos dispersos de un ejército desahogado al primer choque con el enemigo.

¿Y en Francia? ¿En Inglaterra? ¿Y en Holanda, Noruega, Dinamarca? Todas aquellas fuerzas comunistas de entonces, hoy se han transformado, porque así lo han impuesto los órdenes de Moscú, en representaciones diplomáticas, en agregados comerciales y militares, en comisiones de compras y de exportación. Pero queda América. Las dos Américas; la del Norte y la del Sur. ¿Qué hay allí? ¿Dónde están los científicos comunistas, las grandes beneficiadas de sus procedimientos técnicos en el continente americano? ¿Confiamos no ver-

los por parte alguna. Brillan por su ausencia.

El fanatismo, amigos comunistas, no nos lleva, como a vosotros, cuando negáis la existencia de un movimiento anarquista, a negar que haya un movimiento comunista mundial. Lo reconocemos. Lo que sí afirmamos, es que el comunismo, después de dividir a los trabajadores, los debilita en una serie de movimientos aislados, hechos exclusivamente para servir al Partido.

Pero si reconocemos vuestro crecimiento y desarrollo, es después de constatar que durante cerca tres quinquenios, las tácticas bolchevistas impuestas por Moscú han sangrado, debilitando, destruyendo la potencialidad agresiva de la clase obrera. Que en todo este tiempo, ninguno de los movimientos hechos y de alguna importancia, ha sido ganado. Que todos han terminado entre mares de sangre y sacrificando centenares de víctimas.

Y si bien parece cierto que la sangre de las víctimas hace fructificar las ideas, en el caso nuestro, es todo lo contrario: las clases trabajadoras que antes os seguían alucinadas por el reflejo de la revolución, poco a poco han ido cayendo por el camino o bien perdiendo la fe y la confianza, mientras que los burocras que esas víctimas dejan vacantes en vuestras filas, desgraciadamente para la clase trabajadora, se van llenando, salvo burocras y respetables excepciones, con los tránsfugas y los apóstatas de todas las ideologías y partidos, y el tanto por ciento más crecido de esos que han pasado el Rubicón, proceden de la burguesía, de la moscoviticia, de esa pequeña burguesía que no encuentra su plato de lentejas en la mesa del régimen presente y quiere tenerlo servido sea cual sea el régimen que se lo ponga.

España, en este aspecto, hoy por hoy, es una excepción. Pero mañana...

Fuera de nuestro país, en Francia, en Alemania, en Suiza, en Inglaterra, en América, la ideología de la mayor parte de esos sedicentes comunistas huele, pero no a rosas, que diría el Caballero de la Triste Figura.

ANGEL PASTAS

INFORMACION NACIONAL

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

A la salida del Consejo, el ministro de Gobernación dijo que la censura será levantada el día 22.— Se tomó el acuerdo de auxiliar a los municipios de Barcelona y Sevilla con seis y tres millones, respectivamente.— La nota oficiosa

A LA ENTRADA

Madrid, 17.—A las cuatro y media de la tarde quedaron reunidos los ministros en Consejo.

La mayoría de los consejeros se limitaron a decir a los periodistas que en la reunión se tratarían, principalmente, cuestiones de Fomento.

El señor La Cierva llevaba, efectivamente, una cartera repleta de papeles. Cuando llegó el ministro de la Gobernación, un periodista le preguntó cuándo se acordaría el levantamiento de la censura, y el marqués de Hoyos contestó que él no lo sabía.

—¿Cree usted que se fijará la fecha de la supresión en el Consejo de hoy? —insistió el reporter.

—No lo sé—dijo el ministro.

A LA SALIDA

Madrid, 17.—A las nueve menos cuarto de la noche abandonaron el salón del Consejo los ministros de la Gobernación y Estado.

Al marqués de Hoyos se le preguntó quién era la persona que sustituirá al jefe superior de Policía de Madrid. Contestó que no había cambio, y que continuaba el general Marze.

También le interrogaron acerca del levantamiento de la censura, respondiendo que desde luego será levantada al comenzar el período electoral.

Un periodista le preguntó: —¿Entonces no habrá censura el día 22?

—Para más seguridad—contestó el ministro—, pueden decir ustedes que no habrá censura para los periódicos del lunes día 23.

El conde de Romanones, dijo:

—Ferrocarriles a todo pasto. He salido de un Consejo, a como no estaba acostumbrado. Una lección completa acerca de esta materia, discutiéndose todo dentro de una superior armonía.

Refiriéndose a la cuestión de las Exposiciones, dijo que ya se había llegado a un acuerdo.

Los dos ministros se dirigieron a la Embajada de Inglaterra, para asistir a una comida.

A las nueve y media de la noche salió el duque de Maury, quien dijo que en la reunión no se había tratado para nada de política, como era natural.

Poco después salió el marqués de Alhucemas, quien dijo que había sido un Consejo puramente administrativo.

El ministro de Instrucción Pública confirmó que se había tratado de ferrocarriles.

También el ministro de Hacienda manifestó lo mismo.

Preguntado sobre la fórmula de las Exposiciones, contestó que todo había quedado ultimado, consignándose auxiliar con seis millones a Barcelona y con tres a Sevilla a condición de que los Ayuntamientos respectivos salden las deudas que tienen contraídas; cesión de edificios y reducción de arbitrios establecidos en Barcelona en ocho millones y medio de pesetas.

Se nombra una Comisión formada por dos representantes de los Ayuntamientos respectivos, dos del Estado y dos de las entidades económicas, que realizarán la investigación de cuentas.

El ministro de Fomento dijo que había estado hablando durante dos horas, detallando todo el plan de ferrocarriles, carreteras, Confederaciones hidrográficas, etc.

El conde de Bugallá manifestó que el señor La Cierva había hecho la exposición de todo lo que atañe al presupuesto de Fomento.

A las diez salió el presidente del Consejo, quien manifestó que se había tratado de ferrocarriles y carreteras. Mucho trabajo—añadió—, tanto, que continuará el señor La Cierva en el uso de la palabra en el Consejo del sábado.

Se facilitó luego la referencia oficial de lo tratado en la reunión;

Trabajo. — Expediente relativo al Congreso hispanoamericano de Cinematografía.

Fomento. — El Consejo aprobó la propuesta del ministro, encaminada a la aprobación definitiva al proyecto de obras y recursos para el canal de Taibilla.

Los ministros de Fomento y Hacienda expusieron los antecedentes de la situación del problema ferroviario en relación con el futuro Estatuto: obras en construcción, compromisos contratados por el Estado, deliberando el Consejo acerca de los diversos aspectos de dicho problema, señalando las orientaciones a seguir en asunto tan importante para la economía nacional.

Se designó una ponencia interministerial de los ministerios de Gracia y Justicia, Trabajo e Instrucción Pública, para examinar lo que proceda hacer en los casos de funcionarios cesantes por la dictadura y no repuestos en sus cargos. — Atlante.

AMPLIACION DEL CONSEJO

Madrid, 17. — Los ministros tomaron el acuerdo en el anterior Consejo de no ampliar para nada los asuntos políticos y por lo tanto a los informadores les fué imposible hoy obtener ninguna ampliación en relación con los temas políticos, aunque les consta que se trataron asuntos políticos de importancia.

Es propósito decidido del Gobierno el ir a las elecciones municipales en el próximo mes de abril, a las de diputados en el próximo mes de mayo y a las generales en junio. Los trámites de las elecciones municipales siguen su curso.

El señor Lacierva invirtió dos horas y media en los asuntos de Fomento, interviniendo el ministro de Hacienda para fijar plazos y cifras.

El ministro de Fomento habló del problema ferroviario a partir del Estatuto del señor Cambó, que comprende incluso la emisión de deuda ferroviaria, ferrocarriles que se han de construir, ferrocarriles constituidos, etc.

Fué analizando obra por obra así como los créditos aportados por el Estado, como son gastos efectivos, obreros que hay empleados, etc. Las obras en marcha se acordó que no se reduzcan con el único y exclusivo objeto de no agudizar la crisis del trabajo.

También dió cuenta el señor La Cierva de las reuniones del Consejo ferroviario, a las que asiste como oyente, reservándose la opinión hasta el final de las deliberaciones. Habló también de los proyectos del conde de Guadalhorce, cuyo volumen considera excesivo por la cantidad consignada, puesto que comprende el Patronato de firmas especiales y la Caja ferroviaria, ya que aunque ésta no está implantada de derecho funciona de hecho. Esta obra del conde de Guadalhorce ha adquirido un estado de derecho y por lo tanto hay que llevarla a las Cortes. También habló de los transportes por carretera y de la necesidad de que coincidan los intereses de éstos con los de la economía de las Compañías, que es bien precaria, siendo necesaria la realización del Estatuto definitivo.

Acerca de las Confederaciones y de los puertos, sólo habló de los epígrafes.

Habló también el ministro de Fomento de los canales de Taibilla y de los problemas allí planteados, acordándose el nombramiento de una Comisión que estudie el asunto.

El señor Ventosa hizo ver la necesidad de ajustarse a las posibilidades de la Hacienda española, cuya situación expuso.

Dijeron los ministros que no habían hablado de las sentencias de Jaca.

Los periodistas le preguntaron si se condenaba al capitán Sediles, contestando que no lo sabían. Tampoco hablaron del Consejo de guerra que se ha de celebrar próximamente contra Alcalá Zamora y los demás detenidos en la Cárcel Modelo, aunque

la impresión que se sacó es que se celebrará el viernes en el salón del Supremo.

El conde de Romanones habló de algunos asuntos internacionales y del propósito de dar en su casa algunas comidas diplomáticas. Dió cuenta también del viaje del Rey a París y Londres y de la excelente acogida que ha tenido el soberano.

Se acordó el nombramiento de una Comisión para estudiar el caso de los funcionarios expulsados por la Dictadura.

El ministro de Justicia dió cuenta de un decreto modificando el de alquileres.

El ministro de la Gobernación manifestó que el orden público en España es completamente satisfactorio. Se le preguntó cuándo se levantaría la censura y dijo que cuando el período electoral siendo probable que sea el sábado o domingo. También manifestó que no es cierto que a la dirección de Seguridad vaya el señor Asensio sino que continúa el señor Marzo una temporada.

El próximo consejo se celebrará el día 21.—Atlante.

MUERTE DE UN SOCIALISTA DE JACA

Jaca, 17. — Hoy ha sido enterrado el cadáver de uno de los fundadores de la Agrupación socialista de Jaca, llamado Antonio Ara, que se hallaba preso con motivo de haber tomado parte en la sublevación de diciembre. Ha fallecido víctima de una afección en la garganta. — Atlante.

El ministro de Gracia y Justicia ha presentado una Real Orden por la que se cancelarán, en los libros de registros de las cárceles, las entradas y salidas de los estudiantes detenidos por orden gubernativa y contra los que no se haya procedido por motivo de delito

Madrid, 17.—El ministro de Gracia y Justicia entregó al terminar la reunión ministerial la siguiente real orden.

Surgió con la actuación de la Dictadura, y ha persistido durante algún tiempo, marcada agitación escolar, determinando ello detenciones de índole gubernativa, muchas de las cuales no motivaron detención judicial, por no revestir los hechos caracteres de delito.

Varios padres de familia han expuesto al ministro que suscribe, como superior jerárquico de las prisiones provinciales y de partido, que los libros registros de estos establecimientos, ajustándose a las prescripciones reglamentarias, y por no haberse dispuesto nada en contrario, consignaron entradas y salidas de los escolares detenidos, expresando lo eran por orden gubernativa sin otro aditamento.

Podrían, en lo futuro, ocasionar deplorables perjuicios esas anotaciones, y de todos modos, no parece justo que en tales términos se inscriba con intención dolosa, muchas veces deriva de la vehemencia juvenil, con los malsantes a quienes, de ordinario, persigue la policía.

Nadie ignora que, respondiendo a modernas orientaciones del derecho

penal, se tiende a cancelar, por el simple recurso del tiempo, hasta los más graves antecedentes penales, y lo que en las penas ocurra, no es equitativo deje de aplicarse en casos como el antes aludido de las detenciones gubernativas.

Por ello S. M. el Rey (q. D. g.), se ha servido disponer:

Primero. Se consignará en los libros registros de entradas y salidas de las prisiones provinciales y de partido la nota de cancelación de los asuntos referentes a estudiantes detenidos por orden gubernativa, contra los que así conste se haya procedido por razón de delito. No se dará certificación ni testimonio de dichos asuntos.

Segundo. La cancelación se verificará por el director del establecimiento a petición del interesado mayor de edad, o de su representante legal cuando sea menor, acreditándose la calidad de escolar de cuando se verificó la detención por medio de la matrícula o del certificado de la dirección competente a que perteneciere.

Tercero. Por las direcciones generales de mi mando se dictarán las instrucciones necesarias para que lo mandado se cumpla en el espacio más breve posible después de presentada cada solicitud.

HABLA EL PRESIDENTE...

Y para corroborar las afirmaciones del conde de Romanones de que, «de hecho», no había censura, dice que se ha impuesto una sanción al Gabinete de censura de Bilbao, por permitir la publicación en «El Liberal», de aquella localidad, el manifiesto socialista pidiendo la amnistía

Nosotros lamentamos que los hechos sean tan eficazmente persuasivos que hagan poner en duda las últimas y tranquilizadoras declaraciones del Conde

Madrid, 17. — En su conversación con un periodista de un rotativo de la mañana, el almirante Anzar ha hecho las siguientes manifestaciones:

—El manifiesto de la Unión General de Trabajadores y el partido socialista, en solicitud de una amnistía — dijo —, se ha publicado íntegro en un periódico de Bilbao. El fiscal ha encontrado en su texto materia delictiva y lo ha denunciado; y el gobernador ha impuesto una sanción a la censura, que permitió la circulación del documento. En realidad, es bien extraña esta manera de pedir, en forma coactiva y con mezcla de la súplica y la protesta.

El presidente se refirió después al Consejo de hoy y dijo que comenzará a las cuatro y media de la tar-

de, por petición del conde de Romanones, que tiene que asistir a una comida diplomática.

—Quedaron por resolver en el pasado Consejo — añadió —, muchos asuntos de Fomento y numerosos expedientes; de modo que la reunión de mañana tiene un carácter extraordinario y se dedicará casi por entero a examinar lo que dejamos pendiente.

—¿Se trata de la revisión del plan de Obras Públicas?

—Creo que sí. Ese es, sin duda, uno de los problemas más hondos y urgentes que nos plantea la realidad. Ya fueron reducidos los enormes gastos que el plan suponía; pero, aun así, es preciso que no excedan de las posibilidades nacionales. Con buena voluntad, excesiva tal vez, se ha-

bló de gastos reproductivos, cuando en realidad algunos se hicieron, desde el principio, y sin posibilidad de arreglo en pura pérdida... De los ministros de Fomento y Hacienda hay que esperar una labor provechosa; de aquél, por su capacidad de trabajo, que le permite ahondar en el problema y presentarlo en clara síntesis; del señor Ventosa, porque se orienta en una sana doctrina económica. Ya el ministro de Hacienda, según me dijo, ha estudiado detenidamente los datos que le envió su compañero de Fomento.

El presidente terminó sus manifestaciones con esta reflexión que nos hizo, sonriente:

—¿No es este, según dicen, un Gobierno de altura? Pues tenemos que demostrarlo.

Texto de las cartas cruzadas entre la madre del capitán Galán y el presidente del Consejo de Ministros

«Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros:

Distinguido señor. Al corazón hidalgo y generoso del marino pretende llegar esta madre atribulada por la pérdida irreparable de su buen hijo, que supo dar con nobleza su vida, en los luctuosos sucesos de Jaca, para salvar la de los demás compañeros, haciéndose responsable de aquel movimiento.

En este momento que el tribunal militar de Jaca pide igual pena para cinco de los compañeros de mi hijo, no quiero yo, ya que lo perdí todo, hurtar mi voz a la de los españoles que piden, después de la justicia, ya cumplida en mi hijo, la misericordia para los demás.

Esta madre inconsolable, que quiere ser fuerte ante el dolor, ruega a V. E., con el mayor respeto, sea atendida su petición, que es la de toda

España, por tantos conceptos afligida.

No dudando será atendida mi súplica, por ser tan humana, se despide de V. E., etc., María Rodríguez, viuda de Galán».

«Señora doña María Rodríguez, viuda de Galán:

Muy señora mía. Recibo su atenta carta, y crea usted que para mí ha de ser una viva alegría poder satisfacer los deseos que me expresa y que mucho la honran por los nobles y cristianos sentimientos que la inspiran, en beneficio de los comprometidos por los sucesos de Jaca, deseos que son también los míos.

Me es grato quedar de usted su afectísimo, etc., Juan Bautista Anzar».

PIDIENDO CLEMENCIA

Jaca, 17. — Por iniciativa de la esposa del alcalde de Jaca, se han recogido millares de firmas femeninas, en plegues que enviarán al Gobierno pidiendo que no se aplique la pena de muerte. — Atlante.

Las Exposiciones y el erario Nacional

Madrid, 17. — En principio, la subvención acordada como auxilio a las exposiciones de Barcelona y Sevilla, se cifró en seis millones de pesetas anuales durante diez años a la primera, y en tres millones de pesetas, con las mismas condiciones, a la segunda, ambas con la rebaja del diez por ciento a partir del segundo año.

La subvención hace quedar afectas a la amortización de la Deuda.

Estas cifras fueron examinadas en el pasado Consejo de ministros y quedó facultado el ministro de Hacienda para redactar la fórmula del modo que creyera más conveniente.

Por lo que hace referencia a la exposición de Sevilla, queda propiedad del Estado la plaza de España y el Ayuntamiento tiene que pagar a la Comisión liquidadora tres millones, dedicados a los acreedores; a cambio, los edificios de la exposición, no particulares, extranjeros, pasarán a ser de su propiedad. — Atlante.

INFORMACION EXTRANJERA

LA POLITICA INGLESA

El Gobierno laborista ha sido derrotado en la Cámara de los Comunes, al discutirse la ley de reforma electoral

Por 246 votos contra 242 ha sido rechazada una cláusula por la que se suprime la representación parlamentaria de las Universidades

Londres, 17. — Al discutirse anoche en la Cámara de los Comunes la ley de Reforma electoral propuesta por el Gobierno laborista, y someterse a votación una cláusula en la que se establece la supresión de la representación de las Universidades en la Cámara de los Comunes, resultó derrotado el Gobierno de Macdonald por 242 votos favorables contra 246.

En esta ley se introducen importantes reformas, entre las que figura el voto alternativo solicitado por los liberales con tanta insistencia, así como la representación proporcional al número de votantes.

El proyecto se discutió la noche anterior en el seno del Comité, entablándose animado debate acerca de la representación universitaria, deduciéndose habría votación y probable división de opiniones, pero en ningún caso se suponía una derrota del Gobierno, que ha causado sorpresa general.

Examinando la votación se ha llegado al conocimiento de que algunos diputados laboristas y quince liberales votaron en contra del Gobierno.

Los periódicos comentando la derrota gubernamental, dicen que ésta ha sido de todo punto inesperada, lo que hizo que muchos laboristas desearan de asistir a la sesión sin causas que justificasen su ausencia.

De todos los modos se cree que el Gobierno no hará la aprobación de este proyecto cuestión de confianza.

Tan pronto como se anunció el resultado, el señor Macdonald, sin poder disimular la sorpresa y contrariedad

que esto le producía, anunció ante la insistencia del jefe conservador, señor Baldwin, que el Gobierno estudiará el asunto antes de proceder a retirar el proyecto de la consideración de la Cámara.—Atlante.

Londres, 17. — Aunque en las esferas oficiales se pretende restar importancia a la derrota que sufrió el Gobierno la pasada noche al discutirse el proyecto de reforma electoral, en los centros laboristas se tiene la impresión de pesimismo, por haberse evidenciado más la falta de disciplina en el seno del partido.

Esta falta de disciplina ha sido causa de que cerca de 50 diputados laboristas estuviesen ausentes de la Cámara en el momento de la votación, como igualmente el que 35 de los presentes no votasen y que dos llegasen a votar en contra del Gobierno.

El descontento tiene su origen en el desdeseo de muchos miembros parlamentarios laboristas, de oponerse a la aprobación de dicha ley que crea es una cesión ante la presión liberal, que pone como condición de su apoyo, la reforma electoral que les ha de favorecer grandemente en las futuras elecciones.

Pero de todas las maneras, parece ser que en el seno del partido liberal tampoco se supedita su apoyo al Gobierno a la aprobación de dicha reforma, ya que quince de ellos, a cuyo frente está sir John Simon, han votado igualmente contra el Gobierno.—Atlante.

La Conferencia de la Tregua aduanera

Han sido aplazadas definitivamente las negociaciones, debido a las reservas impuestas por algunas potencias

Ginebra, 17.—Han sido aplazadas definitivamente las negociaciones que se llevan a cabo entre las distintas naciones europeas para concertar la tregua aduanera.

Ayer por la noche se anunció que el protocolo redactado, estaba ya dispuesto para ser firmado hoy por los distintos representantes de las potencias que se habían adherido, pero se ha suspendido la firma del mismo, anunciándose que puede entrar en vigor por las reservas impuestas de algunas naciones.

No obstante, se hace constar la esperanza de que se resanden más tarde las negociaciones una vez hayan desaparecido las circunstancias especiales que han impedido la entrada en vigor del acuerdo propuesto.

En los centros de la Sociedad de Naciones, se dice que Francia e Inglaterra habían hecho algunas peticiones de reforma del texto del protocolo, reformas que han dado lugar a serias discusiones, que han sido la causa del aplazamiento definitivo del asunto.—Atlante.

CHARLOT LLEGA A VIENA

Viena, 17. — Procedente de Berlín ha llegado a esta capital el artista de la pantalla Charles Chaplin "Charlot", prosiguiendo su viaje de turismo a través de Europa.—Atlante.

Entre los detenidos está el periodista Lizo, y dice que se les debe liberar o procesarlos.—Atlante.

LA CORRESPONDENCIA MILITAR

Dice que los ancianos recuerdan con horror lo que fue la pasada República en España, y asegura que la que ahora preparaba el infortunado capitán Galán, hubiera sido mucho peor.

Después de condenar enérgicamente la revolución, dice que la mejor propaganda contra ella son los documentos de Galán.—Atlante.

«EL SOCIALISTA»

Dice que a estas horas habrá acabado su tarea el Consejo de Jaca, y pide amnistía para los procesados.—Atlante.

«LA LIBERTAD»

Dice que las notas, artículos y declaración de Cambó tienen un color cómico tan subido, que sólo lo iguala la literatura bélica del señor Alba.

Dice que el último artículo del líder regionalista en «La Voz», es el colmo de la incongruencia y contradicción.

Termina combatiendo la inmensa mayoría de los puntos que contiene el referido artículo del señor Cambó.—Atlante.

«EL LIBERAL»

Madrid, 17.—Después de decir que casi seguramente del decreto de convocatoria de elecciones, se publicará otro estableciendo las libertades públicas, «El Liberal» dice que el nombramiento de los presidentes de los Colegios electorales, se han hecho con arreglo al deseo de los caciques.

Cita varios ejemplos para probar su aserto, y termina diciendo que no sabe cómo terminará la actual situación.—Atlante.

«LA TIERRA»

Dice que Cambó ha atrevido a proponer la estabilización sin Parlamento y sin Prensa libre, calificando al hecho de monstruoso.

Combate enérgicamente al señor Cambó diciendo que una vez más ha hecho el ridículo, pese su profesión salió fallida.

Termina diciendo que si este es el máximo valor con que cuenta el Estado español, se horroriza al pensar lo que ocurriría al Cambó gobernase de nuevo.—Atlante.

LA POLITICA EUROPEA

La «Gaceta de Voss» está convencida de que sólo una inteligencia francoalemana puede garantizar la paz en Europa

Y al comentar la visita de los industriales alemanes a Rusia dice que no debe interpretarse como un acto de adhesión al régimen soviético, sino como un propósito de no situarse en una actitud hostil a la U. R. S. S.

Berlín, 17. — El periódico «Gaceta de Voss», publica un interesante editorial mostrándose convencido de que sólo la perfecta inteligencia francoalemana puede ser una garantía de la paz de Europa.

El propio periódico, comentando los resultados del viaje de la misión de industriales alemanes a Rusia, dice que es de desear surja el acuerdo.

El órgano democrático precisa a este respecto que la visita de los industriales alemanes a la U. R. S. S. no debe interpretarse en forma alguna como un acto de adhesión o aprobación del régimen que impera en Rusia ni a las teorías soviéticas sino que demuestra que Alemania no

entende tampoco adoptar medida alguna hostil a los soviets con los que quiere vivir en paz y armonía, permaneciendo al margen de su política e incluso de sus experimentos en el orden económico.

El citado periódico, termina aconsejando a los industriales alemanes traten comercialmente con los soviets si de ello se han de derivar ventajas para la industria alemana y al propio tiempo les recomienda que se abstengan de inmiscuirse para nada en la vida interior de Rusia, lo que además de ocioso resultaría en la época presente altamente peligroso.—Atlante.

«El Sol» ha cambiado de empresa

Ayer se ultimó la venta de las acciones que poseía el Sr. Urgoiti, estando designado para sustituir a éste en la Gerencia el ex diputado reformista Sr. Solano

Madrid, 17. — Hoy ha quedado ultimada la venta de las Acciones de «El Sol» que poseía don Nicolás María de Urgoiti. La venta se ha hecho a una entidad de la que forman parte el conde de Barbate y los señores Aledo y Solano.

En el número de mañana publicará «El Sol» a convocatoria de junta general de accionistas para el día 25 del corriente, en cuya reunión se dará cuenta de dicha venta.

Madrid, 17.—Según noticias que han circulado hoy en los centros políticos, parece que en el día de hoy se han presentado en la casa de «El Sol», los representantes de la nueva empresa, de la que es gerente, en sustitución del señor Urgoiti el ex diputado reformista señor Solano, para posesionarse de las publicaciones.

Según esta noticia, el señor Solano invitó al personal de las dos publicaciones a continuar en sus puestos hasta que vean la orientación que se dará a los periódicos, en la creencia de que le habrán de satisfacer.—Atlante.

HABLA EL MINISTRO DE INSTRUCCION PUBLICA

Madrid, 17. — El ministro de Instrucción Pública comunicó a los periodistas el cuestionario para la información relativa a la publicación del Estatuto general del Magisterio.

Dijo que este cuestionario deberá ser contestado por las Asociaciones y entidades del Magisterio, pues se vería imposibilitado de contestar los cuestionarios que llenase cada uno de los maestros con exposición de asuntos puramente particulares.

Ayer visitó, añadió el ministro, el Museo que donó Sorolla al Estado. Constituye una verdadera joya de arte.

LOS REPUBLICANOS MADRILEÑOS

Madrid 17. — Las cinco fracciones republicanas que lucharán por Madrid en las elecciones municipales, han acordado que cada partido presente igual número de candidatos. Así, por lo tanto, serán tres radicales izquierdistas tres radicales socialistas, tres federales, tres de acción republicana y tres de la derecha liberal republicana.—Atlante.

El resultado del viaje de la comisión de industriales alemanes a Rusia

Dicha comisión ha conferenciado con el canciller Brüning y con el ministro de Negocios extranjeros, dándose una comunicación oficial muy laconica de dicha reunión

Berlín, 17.—La prensa se ocupa con gran interés de los resultados que puedan derivarse para la industria alemana del viaje que acaban de efectuar a través de Rusia los industriales alemanes, comisionados por sus compañeros.

En los centros oficiales se observa gran reserva acerca de lo tratado en la conferencia que han celebrado los miembros de dicha misión con el canciller Brüning y con el ministro de Negocios Extranjeros doctor Curtius. La comunicación oficial de dicha entrevista es muy laconica y dice así: «Algunos industriales alemanes, al regresar de un viaje a Rusia, han conferenciado con el canciller Brüning para exponerle las impresiones de su viaje. El Gobierno adoptará una decisión concreta después del examen material de la cuestión.»

Parece ser que mediante ciertas concesiones, Rusia se ha comprometido en hacer pedidos a la industria alemana con un aumento de 300 millones de marcos sobre la cifra total de pedidos del año pasado.

Los pedidos, caso de llegarse a un acuerdo, se efectuarán en el mismo mes actual.

Los pedidos soviéticos serían sobre todo de instalaciones eléctricas, maquinaria pesada y ligera, material ferroviario y material para fábricas y minas.

Se estipula también la ayuda técnica alemana o sea la participación de ingenieros y operarios especializados en la organización de la industria soviética.—Atlante.

Berlín, 17.—Se ha sabido de fuentes habitualmente bien informada, que se ha llegado a un acuerdo en las negociaciones que se llevan a cabo entre los industriales alemanes, el Gobierno del Reich y el Lander acerca de las garantías que se han de conceder a los industriales alemanes que han de servir los cuantiosos pedidos encargados por los soviets.

De los 300 millones de marcos que importan los pedidos extraordinarios de Rusia, el Reich garantizará el 60 por ciento y el Lander el 30 por ciento o sea que habrá quedado cubierta una garantía de 210 millones de marcos.

El resto constituirá la parte del riesgo que puedan correr los exportadores de las mercancías encargadas por Rusia a la industria privada alemana.—Atlante.

Los periodistas hablan con el presidente de los asuntos políticos actuales, mostrándose éste convencidísimo de que el Gobierno marcha decididamente hacia la normalidad

Confía en el buen juicio de las agrupaciones políticas y declara que el Gobierno está animado de los mejores propósitos en el caso de los sentenciados de Jaca

Madrid, 17. — Para conocer el pensamiento del jefe del Gobierno sobre los problemas políticos de actualidad, los periodistas conversaron con el almirante Aznar.

El presidente del Consejo comenzó diciendo que la publicación del decreto de convocatoria había producido buen efecto, y añadió:

—El Gobierno se siente satisfecho del efecto que ha producido la publicación del decreto de convocatoria, según las noticias e impresiones que comienzan a recibirse de toda España. Con esto se convencerán los descreídos de que el Gobierno marcha decidida y firmemente hacia la normalidad jurídica y política, alentado siempre por la asistencia que le presta la opinión pública, mucho más acentuada a medida que conoce sus propósitos.

—¿Entraremos en las elecciones sin censura?

—Desde luego, y de esto no puede dudar tampoco nadie. Las elecciones se verificarán dentro de un régimen de mayor amplitud y garantías para todos. La censura, de hecho, no existe más que nominalmente.

Hablando después con el presidente del manifiesto de los socialistas, comentando la campaña pro-amnistía, dijo el jefe del Gobierno:

—El Gobierno confía y espera que el buen juicio de todas las agrupaciones políticas sin excepción, que habrán de corresponder a la sinceridad y buena fe con que procede el Gobierno, que se halla animado de los mejores deseos para lograr que la normalidad jurídica del país sea completa en todos los sectores de la po-

lítica, normalidad que ha de cristalizar en hechos concretos, vivos y tangibles, y que el Gobierno no tardará en llevar a la práctica, como lo evidencia la publicación del decreto de convocatoria que — repito —, ha producido tan buen efecto en la opinión, que ha sido como un exponente de los propósitos del Gobierno, siendo el más importante el ir a la normalidad lo antes posible.

—¿Y ustedes qué noticias me dan?

—Lo más sensacional—replicaron los periodistas—es el proceso de Jaca y el que se verá en Madrid dentro de unos días.

El presidente comentó la respuesta de la siguiente forma:

—No pueden dudar de que el Gobierno está animado de los mejores deseos y de la máxima benevolencia en todo aquello que de él dependa, pero respecto a la independencia judicial que en este caso como en otros se pronunciará con arreglo a las normas legales, porque hay que entender bien, perfectamente bien, que ahora no se trata, en el caso de Jaca, de un aumento político, sino esencialmente judicial militar.—Atlante.

REVISTA DE PRENSA

«EL LIBERAL»

Dirigiéndose al ministro de Gracia y Justicia le dice que hay en el célebre Modelo numerosos detenidos que llevan allí meses y meses, sin que sepan a qué atenerse. Hace ver que es-

PRISMAS PERSONALES

EL PROLETARIADO ANTE EL PROBLEMA SOCIAL

Al tupido tamiz de nuestro raciocinio, el magno problema político-social, tan sistemáticamente envenenado por el detestable profesionalismo de que se le ha hecho objeto, presenta un aspecto muy simple, aun para las mentes menos privilegiadas y duchos en su tecnicismo.

El centro de gravedad de tan "vurgánico" ajetreo, radica, en primer lugar, en ese sector, que, sin prerrogativa natural al sobrenatural alguna, sino que por rigor de una fuerza producto de una estabilización secular más o menos accidentada, que estimuló y dio pujanza en el pretérito, la ausencia de una noción sólida de derechos y deberes en las clases sojuzgadas, se halla adueñada de todos los valores sociales propia la proclamación de su inviolabilidad; y este sector que aun a trueque de la desventaja que supone en la lucha, al tener tomados por el enemigo todos los puntos estratégicos, no se resigna a morir adagado a la roca como el Proletario mitológico.

Sabemos la acción plausible, digna de encomio y excedente a toda ponderación de las clases sometidas en el orillar de las contiendas libertarias, para pensar, que en los denominados regímenes, gobiernos, sistemas, partidos, grupos, sindicatos, corporaciones; vertidoro común de energías en esmarillada madeja, deben sobreentenderse retazos del pugilato político-social desatado a fantasmática del imperativo vital hecho carne en dos esencialmente "únicos" irreconciliables elementos, polarizados por intereses de profunda raíz.

Estos dos elementos, precisando nuestra expresión, son el Capital y el Trabajo. Todo lo demás es comparas, complemento, ropaje tendenciosamente establecido por la casta dominante y pa-

ra fines de confusiónismo que se explican.

¿Deducciones que se refieren a estos hechos? Hélas aquí:

Que los trabajadores constituidos en potente organización y por el resorte más sensible que los una a todos—en condición de explotados—deben apresurarse en lar la batalla sin tregua en el cuartel, a todo régimen, gobierno, partido, grupo, corporación; dígnase liberales, democratas, republicanos, socialistas, comunistas; de derecha, de izquierda, de centro, de arriba, de abajo, de norte, de sur, etc., etc... Déseles la batalla al menor asomo de sustentación de privilegio; al mero resabio de explotación confirmada. No queramos saber de sus ideas por gratas que suenen al oído. La consigna de identificación debe consistir en el trabajo o hace el vago, es si es explotado o si explotador. Si lo primero, venga a nuestras filas; si lo segundo, ta la porra con él! Pese a sus teorías, a su inteligencia, a su bella cara.

Ningún pupel honesto representa, el obrero, en el partido político, codotándose con el burgués que le oprime. El partido no tiene en cuenta la clase, sino el contingente; la calidad, sino la cantidad. De todas formas, aun suponiendo su triunfo en la contienda política, los cálculos están echados de antemano. Una vez en la cumbre; las bridas en la diestra, el correligionario "obrero" seguirá aplicando la unidad kilométrica a la distancia que le separa del correligionario burgués.

Sólo la organización de clase, anticorporacionista y revolucionaria, ofrece al problema la solución de continuidad. Su triunfo es el de una sola clase; la más justa, más viril, útil y honrada. Triunfo de una sola clase como consecuencia de la refundición de todos los valores éticos, económicos y morales de la sociedad, en una modalidad super-estructural de humana convivencia, y a la que el vuelo rasado del sociólogo moderno, ha dado su nombre: el Comunismo Libertario.

J. FERRATIS

Cotización monetaria

Table with exchange rates for Francos, Libras, Dolares, Francos Suecos, Francos Belgas, Libras, and Marcos.

EL DECLIVE DE UNA VIDA

Hace pocos días, lei en este mismo periódico querido, con llamamientos a las colectividades obreras y también a los grupos anarquistas, en sentido de humana intención, de que solícitos, acudieran todos cual un solo hombre en auxilio de quien en estos momentos distrae un tanto vuestra atención sobre estas modestas pero sinceras líneas, ya que mi estado de salud es asás deficiente.

Cuando repasaba el contenido de aquella solidaria llamada, rememoré, con intensa amargura, otras y otras y más otras, llamadas con idéntica finalidad, hechas en el transcurso de mis catorce años de intensa y nunca regateada actividad, siempre prodigada con brío e infinito placer, en defensa de mis convicciones acratas; en defensa propia y agena desde los distintos lugares y no importaba cuál ni qué sindicato que se hallara enrolado a nuestra gloriosa C. N. del T.

¿Y cómo no había de experimentar dolor y amargura al reconocer en ello mi propia «sentencia de muerte» como militante, ya que mis pulmones destrozados se negaban a seguir realizando una función medio normal, quizá, quizá, escamados del uso y abuso que de los mismos había hecho en sitios donde el dolor moral arrolla y pulveriza los espíritus mejor templados, los cerebros reclamente dotados, unas veces por las privaciones y las más por los largos años de encierro en las ergástulas españolas?

¡Más la ilusión!.. Yo conservaba la rosada ilusión de que los diagnósticos periciales mentían, mentían una dolencia que yo pensaba hallarme lejos de poseer... Pero llegaron las rojas flores que para natura enunciado son de primavera, y en mi caso concreto eran la explosión asesina de mi otoño... Y ello me apea, ya no es sólo por mí, que bien poco vale una vida allá donde tantas otras sublimes hallaron injusti y gelido martirio por su rectitud, inteligencia y bondad.

No lo sentí por mí y sí por mis hijos y los hijos de todos los sectores del trabajo y de las bravas vanguardias del libre pensamiento, porque en unos veo las centurias sanas y predisuestas del mañana, en los otros a mis hermanos de guerrilla dinámica y de siembra ubérrima de pensamientos luminosos que germinarán mañana abriendo amplísimos cauces en el intelecto y en la sensibilidad, en sentido individual y colectivo, cuya conciencia psicológica será la norma humana del avenir... Y soy en plena juventud todavía un guijarro humano ya roto, tronchado, inútil para el combate. Soy un inválido ya a los treinta y cuatro años de mi vida; y gozo de libertad, cuando tantos y tan buenos camaradas hallanse sepultados en los presidios españoles, por no hablar de los otros...

De buena gana permutaría mi puesto relativamente libre hoy, por cualquiera de vosotros, amigos y amarradas que os encontráis presos. Vosotros sanos y plétóricos de vida, amarrados al yugo de una maldita cárcel o presidio. Yo, inútil e inválido, en plena calle, gozando de un exiguo que no puedo digerir. ¡Para qué te quiero, vida, si me eres completamente inútil y al mismo tiempo ingrata y francamente amarga y dolorosa!

Agradeczo desde aquí, a los que sin apenas personalmente conocerme, se han ocupado de mí, y que, a no dudar, otros mañana igual harán por vosotros. Pues la vida del anarquista, como la de cualquier militante obrero y revolucionario, ofrece intensos y emotivos bellos momentos de íntima satisfacción viril, consecuencia libertaria que, al mismo tiempo, va lentamente, lentamente, segando la vida en plano, como hermosa, foración...

Amador PALOMARES

Los Pinos, Valencia.

A los camaradas del Arte Fabril en general y a los del Ramo del Agua en particular

Camaradas: Agotados los medios, y la paciencia para llevar a cabo nuestras aspiraciones dentro del terreno legal, nos hemos decidido por hacerlo dentro de la clandestinidad asumiendo nuestra responsabilidad ante vosotros, y ante nuestra conciencia, así es que el día 16 fueron presentadas a la Patronal las siguientes demandas, que a buen seguro conocéis ya, pues para nadie ha sido un secreto nuestra actuación sobre el particular, y que aquí detallamos para que no quede error.

- 1.º «Bolsa Trabajos».
2.º «Subsidio Enfermedad».
3.º «Abono de 4 meses del semanal a las parturientas».
4.º «Abolición del trabajo temporal, y reparto del mismo en caso de escasez».
5.º Salarios mínimos ajustados a las tarifas que más adelante se detallan.
6.º Detallación minuciosa y detallada, de los trabajos para chicos, chicos-hombres, hombres y mujeres.

Como se puede ver a simple vista, parece que no pedimos nada que no poseamos, pero será sin duda lo suficiente para que nos lo nieguen los que por humanidad y por lógica, debieron de darlo ya hace 7 años sin necesidad de que lo reclamasen los trabajadores.

Nosotros no somos ni por asomo unos intransigentes, ni menos unos elementos perturbadores como nos quieren pintar los burgueses, sino simplemente, unos amantes de la justicia que recogiendo el mandato de una asamblea que mostró su necesidad de ganar para comer, ya que no para vestir, que estamos dispuestos a lograrlo por los medios que estén al alcance de nuestra mentalidad y de nuestras fuerzas, asumiendo, como antes hemos dicho, la responsabilidad, que tal cosa representa (a pesar de la

irresponsabilidad en que nos coloca nuestra situación de clandestinidad) es por eso, por espíritu de responsabilidad, que os decimos: ¡creéis justo y por lo tanto necesario el que ganemos los padres de familia 56 pesetas? no nos contentamos, pues bien alto lo demostráis en la última asamblea, y bien claro lo demuestra el trabajo de estudio de algunos en los que queda demostrado que no podemos vivir con un mínimo de decencia, con un jornal como el antes dicho, sino que lo mínimo que se necesita son 70 pesetas semanales para los hombres y 48 para las mujeres, y no por que estas últimas tengan menos derecho a ganar lo que vosotros, sino que por la fuerza de la necesidad nos vemos obligados a seguir una vez más el curso de la costumbre establecida en esta sociedad que considera a la mujer y su trabajo inferior al del hombre.

Estas son, detalladas a grandes rasgos, las mejoras que pide el Ramo del Agua, y no hacemos mención de lo que se pide para nuestros compañeros y compañeras del Fabril porque para esto se hará un trabajo a parte, pero sí anticipamos que para ellas, para que estas compañeras sean respetadas y retribuidas como se merecen, sabremos luchar hasta el fin, y con más tesón, si cabe, que por lo nuestro.

Así pues, camaradas, ya lo sabéis, el foco de todas nuestras aspiraciones está en lograr ser tratados como personas libres y honradas, y a esto, y para esto es que estamos dispuestos a gastar tanta energía como nos suministre nuestra naturaleza rebelde a toda injusticia y a toda explotación que rebese los límites de racionalidad.

Saludos de la JUNTA DE SECCION.

CASA DE LA CIUDAD

EL «CASO» SOPENA

A LA COMISION MUNICIPAL PERMANENTE

Para "ilustrar" a los tenientes de alcalde en la sesión que celebrarán mañana y en la que no dudamos se acordará el reintegro de Enrique Sopena como funcionario municipal, único de los cesantes durante la primera dictadura que queda por reintegrar, vamos a copiar literalmente el "Dictamen" de cesantía contra Sopena y presentado en Consistorio por el entonces teniente de alcalde Navarro Perarnau, hermano político del director general de Servicios municipales Sanitarios, don Francisco Pons Freixas, siendo alcalde don Darío Romeu Freixas, barón de Viver.

Dice así el dictamen:

"Atendiendo que el interesado reconoce su falta, al manifestar que marchó sin permiso por un periodo de tiempo mucho mayor al de quince días que se refiere el Reglamento para que sea reputada la falta como grave, y por consiguiente la enfermedad real o imaginaria que dice sufrió en Valencia, no puede en modo alguno rehabilitar al interesado de la falta que ya había cometido, dejando aparte que la certificación facultativa no está legalizada ni siquiera visada por la Alcaldía."

"Atendiendo que según la certificación presentada por el interesado, fué asistido en su enfermedad hasta el día 3 de diciembre y lejos de presentarse a dar inmediatamente sus excusas, continúa ausente hasta el día 15 del propio mes en que comparece ante el señor delegado instructor del expediente a prestar su declaración."

"Atendiendo que la falta cometida por don Enrique Sopena, según el artículo 136, apartado 2 y 5 del vigente Reglamento, es una falta grave sancionada con la pena de destitución y que según el artículo 130 dicha pena implica la expulsión de inculpa del Cuerpo de empleados municipales y la pérdida de todos sus derechos adquiridos."

"El teniente de alcalde instructor que suscribe opina que procede la destitución de don Enrique Sopena, perteneciente al Instituto municipal de Higiene por abandono de destino."

Confirmos en la equidad y justicia de la Comisión municipal Permanente, pues haber acordado el reintegro

de todos los cesantes, cuyo dictamen de cesantía sería curioso conocer, y dejar sin reintegrar a quien en su dictamen no hay nada de inhumano y deshonroso, sería demostrar una continuidad de lo que contra Sopena realizaba el Ayuntamiento del barón de Viver, como venganza inicua por su denuncia al entonces ministro de Hacienda.

Y si clemencia y perdón hubo para todos, bien pudo y debe aplicarse para Sopena.

Telegramas pidiendo la amnistía

Madrid.—Presidente del Consejo de ministros.—«La Naval», sociedad de Marineros, en nombre de seis mil asociados solicitan amnistía general, encartados Proceso Jaca.—La Directiva.

Presidente Consejo ministros, Madrid. Sindicato de Sastres, Modistos de ambos sexos y Somberreros de Barcelona, en nombre de tres mil asociados, solicitan amnistía general encartados Proceso Jaca.—La Directiva.

La Asociación de alumnos de la Facultad de Medicina ha acordado en Asamblea general enviar el siguiente telegrama:

La A. A. F. M. de Barcelona (F. U. E.) en Asamblea general pide amnistía procesados Jaca.—El presidente, Miquel Paellada.

Se ha dirigido el siguiente telegrama al presidente del Consejo de Ministros:

«Sindicato de Sastres, Modistos de ambos sexos y Somberreros de Barcelona, en nombre de 3.000 asociados solicitan amnistía general, encartados proceso Jaca.—La Directiva.»

DE ADMINISTRACION

Rogamos a todos los suscriptores que todavía no se hallan al corriente de pago lo verifiquen a la mayor brevedad posible o de lo contrario nos veríamos obligados a darles de baja a partir del día 1.º del próximo mes de abril.

Recordamos una vez más que a la petición de suscripción debe acompañar el importe de la misma.

CARTA ABIERTA

PARA EL PRESIDENTE DEL COMITE PARITARIO DE LA CARGA Y DESCARGA DEL PUERTO DE BARCELONA

El presente escrito no tiene otro objeto que poner de manifiesto la protesta general de los trabajadores del Puerto de Barcelona con respecto a la alteración caprichosa en la contratación del personal perteneciente al censo corporativo.

Los reglamentos por que se rige el Comité Paritario de la carga y descarga del Puerto de Barcelona, para la contratación del personal en sus diferentes manifestaciones, determina que la plaza de contratación será única, y las horas para la contratación del personal serán de siete y media a ocho de la mañana, y de una y media a dos por la tarde; no pudiendo ni el patrono alquilar fuera de esta plaza única, ni tampoco fuera de la hora establecida. En la plaza de contratación única tendrán derecho a ser contratados todos cuantos trabajadores presenten el carnet establecido por el censo del Comité Paritario del Puerto de Barcelona.

Pues bien, señor presidente; vulnerando y cascándose en estos acuerdos, la llamada Federación de Entidades del Puerto tiene establecido otro local de contratación fuera de las horas reglamentarias, donde sólo pueden entrar los asociados a la citada Federación. Esto, señor presidente, representa, a juicio nuestro, una injusticia manifiesta y una mala fe de los individuos dirigentes de esa Federación con el exclusivo fin de obligar a la mayoría de los obreros del puerto a pagar cuotas a esa Federación, y con la cual no están conformes el 90 por 100 de los trabajadores.

Todo esto nos perjudica en alto grado, y estamos dispuestos a llevar las cosas a su justo punto con el fin de que impere la razón y la justicia, ambas cosas escarnciadas por todos cuantos se creen con derecho a satisfacer sus intereses personales en perjuicio de la colectividad que dicen representar y defender, y que en sucesivos trabajos daremos a conocer a los trabajadores del puerto.

Sabemos que el presidente ya es conocedor de estas cosas, por habersele expuesto de palabra una comisión que estuvo a visitarle con objeto de otras anomalías ocurridas con el Comité paritario, pero también sabemos que nada se ha hecho ni nada esperamos que se haga si la protesta no se manifiesta con la urgencia que el caso requiere; eso es lo que nos proponemos llevar a cabo, con el respeto debido, pero con la energía del que defiende la razón y la justicia.

Esta carta abierta sólo tiene el objeto de llamar la atención al señor presidente por si se interesa en algo remedio lo que está en su mano, y al mismo tiempo procurar que la protesta que se manifiesta en los obreros del puerto se ponga en contacto con la opinión pública, para campañas sucesivas, to trascienda a la opinión pública.

ANDRES MIGUEL

El ministro de Fomento ha sostenido una extensa conversación con el de Hacienda

Madrid, 17.—El ministro de Fomento, señor La Cierva, manifestó a los periodistas que había celebrado una extensa conversación con el ministro de Hacienda, dándole éste cuenta de los diversos datos y cifras en relación con su Departamento, que le interesaba conocer, toda vez que en el Consejo de ministros de hoy habrá de ocuparse del estudio de los problemas que afectan al Ministerio de Fomento.

«¿No puede usted adelantar algo?» preguntó un periodista.

«No contesté el ministro», hasta que no haya acuerdo. Creo que el viernes seguirán las deliberaciones del Consejo Superior Ferrovionario, donde hay muchos asuntos de que tratar.

Dijo, finalmente, que no había recibido hoy ninguna visita para preparar labor para el Consejo de esta tarde.

¡¡Inquilinos, defended vuestros derechos!!

Si el propietario os priva de agua, rebusa el cobro de los alquileres, trata de aumentarlos o los percibe abusivamente, os promoviere desahucios sin fundamento o realizare cualquier otra artimaña para explotar las viviendas, acudid, seguidamente a

UNION MERCANTIL Y URBANA

Calle de Enrique Granados, 5, Pral., de 6 a 8 tarde.

MUTUOS ALIENTOS SINDICALES

Para el compañero Cándido Pérez, de los Camareros de Barcelona.

II

Procuraré leer los artículos tuyos en la revista que haces referencia, así como los demás trabajos de propaganda y orientación sindical que en lo sucesivo espero publicará la prensa obrera puramente de combate. Yo, por mi parte, miraré de hacer lo propio, y aunque no tengo la pretensión de escribir interesantes artículos, como tú indiana, porque soy un simple y modesto manual obrero, y nunca me he ganado la vida escribiendo, no obstante sí, que para propagar y defender la honrada y justa causa de los desheredados, no hace falta ser escritor ni abogado; una poca de voluntad, otra poca de dignidad y un algo de sentido común, es lo suficiente. Y a propósito de los espontáneos colaboradores para la campaña emprendida, cuantos más sean mejor, pero hay que tener muy bien en cuenta, que para esta labor, no hace falta opinionistas de casino, sindicalistas de salón, revolucionarios de esbarot ni militantes de real orden.

Dices que odias y repugnas la disgregación del gremio. Me alegro; quien bien odia bien ama, por eso precisamente creo sentirás, por otro lado, el amor por la futura "Unión" de la clase.

Agregas que para ello no nos debe importar ni poco ni mucho el que nos hallemos aquí o allí, añadiendo, que lo que importa antes de ello, es no "jugar a sociedades" ni crear más "capillitas", y que cada cual recoja al "santo" de su mayor devoción.

En estos tres puntos, hay uno sólo en el cual coincido con el amigo Pérez, y es en el de no "jugar a sociedades", y no crear más "capillitas", pues esto lo combató yo desde que tengo uso de razón social. Pero en los otros dos, discrepo totalmente, porque yo entiendo, que si todos los sitios son iguales ni todos los "santos" de la misma procedencia. En el cuerpo social, como en el cuerpo humano, existen ciertas partes que por lo que en sí tienen de antisépticas y apertantes, cuantos seres en ellas se acomodan y acimantan, no pueden compararse ni confundirse con aquellos otros, los cuales, de tener que vivir en semejantes lugares, sería tanto como obligarlos a que se murieran de asfixia. Y con lo del "santo" y sus resacas, eso, proletariamente hablando, tampoco entra en el programa, pues si yo, éste, Pablo Iglesias, Anselmo Lorenzo, Lenin o Bakunin, representara siempre un diablo, un dios, tras el cual viene el dogma, y como que cada uno profesa el suyo que, en consecuencia, acabamos por no entendernos, odiándonos unos a otros, terminando en la más espantosa y deplorable miseria y desmoralización; situación real en la que se hallan, en general, camareros, cocineros, reposteros y similares de todo el ramo. Y, mientras tanto, la burguesía y el capitalismo siguen tan campeantes, viviendo en continuo festín y bacanal perpetuo.

A mi entender, la verdad de todas sólo es una, la organización de los trabajadores sólo es una, y los santos, los verdaderos santos los asesinaron; los otros se los comió un burro.

Dices, también, que esperas con verdadero interés el manifiesto de la ponencia de "La Nueva Alianza", en el cual no dudas buscará nuevos caminos a seguir que nos conduzcan a una verdadera reivindicación de la clase. Tampoco en esto puedo asegurar si hay o no ironía, pero quiero creer que no la hay, y por eso mismo te diré algo sobre ese particular. No sé si hago bien o mal de abrogarme este derecho, puesto que ello corresponde solamente hacerlo la ponencia toda, pero únicamente deseo manifestarte, que dicho manifiesto hace ya algún tiempo debía ver la luz; estuvo ya compuesto en letras de molde en la imprenta donde se hace el periódico que debía publicarlo, pero circunstancias muy casuales de las que España y muy particularmente un pueblo fronterizo a Francia, guardará siempre gratos recuerdos, hicieron que las autoridades de esta capital, suspendieran, aquel mismo día, el periódico SOLIDARIDAD OBRERA y no apareciera el manifiesto citado. En aquellos días pasaron muchas cosas; para uno parecía que se abrían horizontes por los cuales debía asomar una nueva aurora de paz y de justicia. Para otros, estos mismos horizontes empezaban a oscurecer, y el centro de las gruesas cadenas, que cual una maldecida arrastra al pueblo español, estuvo a punto de precipitarse en lo más profundo de las abismos. Pasó la tempestad, milagro, milagro!—dectan unas—, maldeción, maldeción!—pronunciaban otros—. Y todo quedó igual, la crisis de trabajo, los obreros desorganizados, las cárceles llenas de trabajadoras, y el fatídico carrero de las gruesas cadenas ha vuelto a situarse y sigue su ruta. Por todo lo expuesto, y particularmente por la forma en que todo ha quedado, la ponencia

a que tú te refieres, no ha creído prudente adelantar acontecimientos; los conocimientos psicológicos sobre la clase que tiene, por un lado, la visión clara de la situación que la rodea por otro, y, la conciencia y concepto de responsabilidad que sobre sus acciones posee, ha sido la causa que haya preferido limitarse únicamente en hacer propaganda encaminada a coordinar y unificar espíritus; no obstante, el manifiesto verá la luz un día de estos, y aunque no se trata de ningún invento, probablemente llevará algo útil.

JUAN ALBERICH

Mozos y cobradores del comercio de Barcelona

Con este título SOLIDARIDAD OBRERA inserta dos artículos los días 27 de febrero y 6 de marzo del corriente año.

Lamento que SOLIDARIDAD OBRERA, cuya misión primordial, es difundir ideal de emancipación, defensa de los derechos del proletariado y fórmulas de concordia que a ser posible unan a éste en una sola ideología y en un solo organismo—y conste que la exposición de mi pensamiento no encierra censura—inserte en su editorial artículos, en los que se argumenta con insultos, fallos de ideología y avalados con un nombre supuesto; en estas condiciones, la llamada por respuesta en la mejor de las contestaciones.

SOLIDARIDAD OBRERA, tiene un prestigio y sus lectores son dignos de una consideración; por uno y otro motivo voy a contestar a los mencionados artículos, que aunque no me aluden en forma directa, globalmente pudiera estar incluido en ellos y, aunque así no fuera, existe un principio de injusticia del que protesto.

No emplearé el vocabulario en que se expresa el compañero Pineda, al que contesto por una sola vez.

Son mis actos la consecuencia de una premeditada reflexión, consecuencia en las ideas asumo la responsabilidad que de ellas se derivan, porque están controladas en el convencimiento.

En términos concisos y claros exponeré el verdadero punto fundamental origen de litigio.

Considerando que las entidades obreras que a la par tienen carácter social y mutual limitan su acción como entidades de lucha por impedirlo entre otras razones el espíritu conservador de ellas, es conveniente su desdoble.

Por lo tanto quedan al margen como agrupaciones de clase y única y exclusivamente como mutual.

Es justo el aconsejar e influenciar a sus componentes a que ingresen en otro organismo que por su estructura especial es creado única y exclusivamente como agrupación de lucha. El Sindicato Unico Mercantil, los que en estas condiciones ingresen serán elementos de actuación, podrá exigirles el cumplimiento del deber porque en acto espontáneo adquirieron el compromiso; esa es mi opinión que no apoyo con más argumentos por no hacer interminable este artículo.

Toda imposición, toda clase de tiranía, como consecuencia inmediata crea la rebeldía; por lo tanto entiendo que no es justo ni humano, ni puede ni debe obligarse a nadie en absoluto a que realice un acto determinando en contra de su voluntad y si lo realiza por el temor de perder derechos ya creados, ese o esos elementos dentro de la nueva organización serán un lastre contraproducente.

Esta es mi manera de pensar y con toda nobleza la expongo a todos mis compañeros para deshacer equívocos.

RAFAEL M. DE SOLO.

Barcelona, 14 de marzo de 1931.

Sindicato de Obreros tranviarios de Valencia

En Junta general próxima pasada que celebró este Sindicato para la elección de cargos que cesaban, esta directiva ha quedado constituida bajo la siguiente forma:

Presidente, Alfonso Campos Blesa. Vice, Antonio Mengó Montañana. Secretario, José Piculo Guerrero. Vicesecretario, Gabriel Cutilas Guardiola.

Tesoroero, Salvador Pau Pellicer. Contador, Francisco Alias Díaz. Bibliotecario, José María Duart Vaquer.

Bibliotecario, José María Duart Vaquer.

Vocales: primero, José Larroca Sánchez; segundo, Luis Biosquez Alcaraz; tercero, Salvador Ferreres Varón; cuarto, Vicente Sánchez Martínez; quinto, Enrique Montañana Castillo; sexto, Mariano Pérez Herranz; séptimo, Juan Andrés Marco; octavo, José Cervera Arias; noveno, Manuel Zamora García; décimo, Salvador Soriano López.

Esta directiva, al tomar posesión, saluda a todos los tranviarios de España y obreros en general.

BUZON TRANVIAR O

Querido Mingo: Nuevamente vuelvo a coger la pluma para contarte otro caso de atropello inaudito y canallasco, ocurrido en...

Leed y propagad

SOLIDARIDAD OBRERA

Marquesado de los Tranvías de Barcelona: Se trata como víctima nuestro compañero Melina, como denunciante del hecho el invertido inspector número 59, Fernández, y como juez sancionador del delito,...

Leed y propagad

SOLIDARIDAD OBRERA

Monsieur Cartaxou.

Estos dos últimos personajes instruyeron un expediente delictivo en la persona del compañero mencionado, y creyeron motivos suficientes para castigarlo a ocho días de suspensión de empleo y sueldo, el que llevara abierta la puerta de las carreteras del coche en que trabajaba.

Considera tú la indignación que esto ha causado entre las compañías, quienes, fieles al juramento lo no permitir que el hombre toque a las puertas de ninguno, sin perjuicio de en su día salir ceto, se han apresurado a recogerlo el importe de los ocho días y entregárselo, sirviendo estos castigos desdoblados, para cada día unirse más, y practicar el espíritu de solidaridad, que nos ha de templar, para en fecha muy breve emprender la lucha, ya que ellos, con sus provocaciones están dando lugar, sin que dejemos para mejor ocasión cuando llegue la hora redentora que también temeremos nuestros tribunales de justicia y saldemos las cuentas corrientes que tienen con nosotros, máxime cuando en este caso, como en tantos otros, jamás han castigado con razón, pues ahora en verdad de lo ocurrido con el compañero Melina es lo siguiente: El inspector número 59 es enemigo de todo hombre, sencillamente porque él no lo es; pues yo lo he visto encontrarse un pasajero sin billete, y porque el cobrador le ha pasado la mano por la espalda hasta dejársela descansar más abajo de la cintura, él no le ha hecho parte; sino que, sonriendo satisfecho, le ha firmado la hoja y se ha marchado impasiblemente.

CARTELEERA TEATROS CINÉS DIVERSIONES

Teatro Poliorama

Compañía CAMILA QUIROGA. Hoy miércoles 18 Marzo, tarde a las cinco y cuarto: CON LAS ALAS ROTAS. Noche, a las 9 y cuarto, GRAN DISPOSICION DE LA AVENTURA DE IRENE. Mañana jueves, Festividad de San José, tarde a las cinco y media: LA AVENTURA DE IRENE. Noche, estreno: UN DRAMA RUSO.

Gran Teatro Español

COMPANIA DE VODEVIL DE JOSE SANTPERE. Primeros actores y directores: JOSE SANTPERE y ALEJANDRO NOLLA. Primera actriz: MARIA PORTUNY. Hoy miércoles, tarde a las 5. Popular: QUINA HONRA PER LA FAMILIA.

QUINA HONRA PER LA FAMILIA

Noche, a las 10, el sainete ochocentista de Roure: BERNAT XINXOLA.

Grandes atracciones a toda la compañía. Mañana jueves, dedicado a los Pepes y Pepetas, tarde a las 4. CARTEL ESPECIAL: EL COR DEL POBLE i LA MARE.

EL COR DEL POBLE i LA MARE

de Teófilo de Rusiñol. Noche, el vodevil de las mil carcajadas: L'HOME VERGE.

L'HOME VERGE

Viernes, ESTRENO: EL REGIMENT DE L'AMOR.

Circo Barcelonés

Teléfono 13596. — Hoy, miércoles, noche a las 9,30, cinco atracciones: Falciat, Leonor and Gurri bailés. Los Orvols, Miñerva, bailarina, y CARMEN FLORES la más castiza de las estrellas del cuplet.

Teatro Triunfo Cines Marina y Nuevo

Programa para hoy: EL TESTIGO MUDO, por el perro «El Mingo» ROMANCE AGRASSEK, por George O'Brien; cómica: SANDALIO EN ORIENTE. Sólo en Marina y Triunfo: DEL MISMO BARRO (cinta sonora en español, y JUSTICIA DE MANDARIN, (sonora).

UNA CONFERENCIA

La Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña celebrará sesión científica hoy, miércoles, a las siete de la tarde. El doctor Vilanova presentará una comunicación sobre el tema «Psoropernosis folicular vegetante».

Este, amigo Mingo, causa un efecto tan grande, que la misma pluma que tengo entre mis manos, en un gesto de honrosa rebeldía, brinca, salta, en loco deseo de convertirse en estilete empujando con alas y volar en zambullo vuela hasta encontrar el corazón de estos carallas que tanto mal hacen en el mundo, y haré que desaparezca como se merecen, ya que para servir sus justos castigos persiguen a todo aquel que no se presta a sus deseos, como siempre hace este inspector número 59 con nuestro compañero Melina.

Leed y propagad

SOLIDARIDAD OBRERA

Te saluda tu amigo, PALAFOX

Teatro Victoria

Compañía de primer orden, de la que forma parte el divo barítono MARCOS REDONDO. — Hoy, miércoles, tarde a las 4,30: primero, «LA MA DE DIOS». Segundo, «KATUWA O LA RUBIA ROJA». Noche a las 9,45: «LOS CADETES DE LA REINA». Segundo, «LA DOGARESA».

Teatro Apolo

Compañía SAUS DE CABALLER. Primer actor y director PEDRO SEGURA. Hoy miércoles, tarde a las 4 y media, y noche a las 10, grandiosas funciones en honor de la eminente primera tiple cantante: MATILDE VAZQUEZ.

MATILDE VAZQUEZ

La «VIVA LA PEPAL»; La «Canta como moroso del maestro BAYLON».

LA MUSA GITANA

Sublime creación de MATILDE VAZQUEZ, ELENA DARIMON y RICARDO MATRUAL. Mañana jueves, Festividad de San José, tarde a las 3 y media, 4 y media, 5: DON QUINTIN EL AMARGADO y LA MUSA GITANA. Noche y todas las noches: LA MUSA GITANA.

LA MUSA GITANA

Teatro Nuevo

Gran compañía lírica española en la que figura EMILIO VENDRELL. Hoy miércoles, tarde a las 4,30: COLO SAL MATINEE: LA ALEGRIA DE LA HUERTA y LA ROSA DEL AZAFRAN. Noche, a las 10, REPRESENTACION de la obra titulada en 3 actos del maestro GERARDO EL CASERIO, por EMILIO VENDRELL y MATILDE MARTIN. Mañana jueves, FESTIVIDAD DE SAN JOSE, ESTRENO: LAS FUNCIONES tomando parte, tarde y noche, EMILIO VENDRELL. Tarde a las 4,30: LA VERDADERA DE LA PALOMA y EL CASERIO. Noche, a las 10: EL CASERIO.

Ideal (Pueblo Nuevo)

Hoy, «SIN NOVEDAD EN EL FRENTE», sonora de la Unión, por Luis Wolheim. «La curia de cristales», sonora. «El juego de la calle», y la cinta muda «Rayo de sol».

La Alianza y Triunfo (Pueblo Nuevo)

Hoy, «El secreto de Ginebra», «Porge Hiles». Cómica y Cultural.

Meridiana y Condal (Clot)

Hoy, las cintas sonoras «La batalla de París», y «Mickey magulato», Cómica y la cinta muda «Ciel castaños».

Montaña (Clot)

Hoy, «Amor de madre», «El coloso». Cómica y Cultural.

hecho San Andrés)

Hoy, «Coquetas», por Mary Pickford, y «El punto negro», cintas sonoras, Cómica y la cinta muda «El circo trágico».

Alhambra (San Andrés)

Hoy, «El circo trágico», «Los fabriladores». Cómica y Cultural.

Manelich (Saús)

Hoy, «NOSFERATU» y «EL AMOR EN EL RING», cintas sonoras. Dibujos sonoros. Noticario Fox y Morcelona deportiva.

CASA PROVINCIAL DE CARIDAD SERVICIO PUBLICO DE POMPAS FUNEBRES DIRECCION Y OFICINAS: Edificio de la Casa Provincial de Caridad. Terras Amat, núm. 2. Teléfonos 10226 - 10225 - 10224. SUBCENTRALES: Calle del Clot, 80. Teléfono 30401. Calle de la Cruz Cubierta, 91. Teléfono 33701. SUCURSALES: Calle de San Andrés, 121. Teléfono 31061. Plaza del Centro, número 4. Teléfono 33471. Paseo del Triunfo, número 12. Teléfono 52013. Calle de Sarría, número 25. Teléfono 73627. SADAONA: Real, número 112. Teléfono 37-2. HOSPITALET: Constrat; Laureano Miró, número 20. Teléfono 30-20. Sucursales: Pl y Margall, número 108. Teléfono 31228. Progreso, número 54. Teléfono 31227. SANTA SOLOMA DE CHAMANEY: Anselmo Olavé, número 13.

FOTOGRAFIA Aficionados: con vuestra misma máquina podréis hacer ampliaciones de todos los tamaños Enamorats, 4 pral. Los mejores APARATOS KODAK los vende LA MUNDIAL. Primera casa en Barcelona de venta de aparatos. CALLE ESPALTER, NUM. 6 (entre S. Pablo y Santa Catalina). Telef. 20825. De las tres de la tarde a las tres y media.

OBROS: LEED «SOLIDARIDAD OBRERA»

SUSCRIPCIONES

Barcelona, un mes. ptas. ... 700
Provincias, trimestre ... 750
América, Portugal, Filipinas, 850
Los demás países, trimestre. 1600

SOLIDARIDAD OBRERA



Redacción y Administración
NUEVA SAN FRANCISCO. 1

Teléfono 8
Redacción y Administración 23967
Talleres 21518

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO SINDICALISTA DE LA MAÑANA

Barcelona, miércoles, 18 marzo 1931



TENEMOS PRISA.

A unos periodistas que le preguntaban cuándo sería suprimida la censura, hubo de contestar el Presidente del Consejo de Ministros: ¡Corambal! Piden ustedes las cosas muy deprisa. Sí, señor Aznar. Tenemos prisa. Sería tan extraordinario como usted quiere, pero es así. Acostumbrados a no tenerla nunca, a todo el mundo le choca que la tengamos una vez.

Bien es verdad que del mismo modo que hemos pasado los últimos ocho años, podrían pedirse a nuestra pequeña los bríos necesarios para pasar otros quince. Pero resulta imposible.

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

Hace ya cerca de ocho años que acecha constantemente nuestra palabra y que viola nuestro pensamiento. Hace ya largo tiempo que nos es impuesta al amparo de la fuerza. Y estamos hartos de ella.

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

Nos suena lo que le sucedería a usted, si su categoría social fuera tan ínfima como la de los pobres ciudadanos destinados a soportar en silencio sus caricias.

No es que ella sea capaz de entorpecer nuestra obra. Para llegar a ese resultado no existe más que un medio: matarnos a todos. Y no es tan fácil emplearlo como puede parecer a simple vista. Pero es que nos inspira una repugnancia invencible. Porque sabemos lo que en la trayectoria de los acontecimientos en cuyo seno se va gestando el porvenir que ha bollado nuestra mente, significa.

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA GUSTAVO.

Postal política

Otra vez Alba y otra vez la incógnita de octubre del año pasado. Es un hecho que Santiago Alba viene a Madrid. Cuando estas líneas aparecían en el periódico éste habrá dado ya la noticia. Sobre el caso de Alba se hacen los mismos comentarios que se hacían antes. No ha pasado nada que no se hubiera previsto entonces. La crisis política de octubre tenía que resolverse en un sentido u otro con unos días de fiebre alta. Santiago Alba, alejado de la vida española durante siete años necesitaba ver el panorama claro y deslindado para meterse de nuevo en él. La fiebre alta—diciembre—no resolvió el enigma. Un gobierno de dictadura—Berenguer—reprimió con mano dura el movimiento y se marchó para facilitar la "concordia civil". Le substituyó otro gobierno provisional, tan provisional que ha hecho decir a uno de sus miembros—el conde de Romanones—: "No se puede trabajar eficazmente. ¿Estaremos mañana aquí?"

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

El sábado se elegirá rector a la Universidad de Madrid

Madrid 17. — El próximo sábado se celebrará en la Universidad central, la votación para designar la persona que ha de desempeñar el cargo de rector. Los candidatos que se presentan son: Pío Zabala y el señor García Varela, y según todas las probabilidades, parece que será elegido el primero.

La votación no terminará hasta la una de la tarde. — Atlanta.

18 de Marzo de 1871



LUISA MICHEL, la heroína de la «Comuna»

Pocos acontecimientos han tenido en la Historia ríspidas tan fogosas y apologistas tan brillantes como la «Comuna» de París. Pocos también — es obligado reconocerlo — los han merecido tanto como ella.

En ningún episodio de la guerra secular entre la libertad y el despotismo se ha derramado tanta sangre. En ninguno se ha contado el número escabioso de mártires que a ella la hacen inmortal.

La «Comuna» puso de relieve una vez más el inmenso, el irresistible poder del pueblo cuando, dominado por una volición impetuosa y saliendo de su pasividad inerte habitual, se dispone a ejercitarlo.

No es nuestro propósito dar idea de aquel gesto admirable, consagrado por todos los esclavos y por todos los explotados de la tierra capaces de alzar la frente ante la iniquidad entronizada.

¿Es posible contar, sesenta años después de ocurrido, un hecho de la grandiosidad del que nos ocupa, sin que el canto resulte pobre, frío, tóco, monótono? No. No creemos que se pueda ponderar la estupenda majestad de aquellas jornadas gloriosas con la simple zampoña del pastor. Para que el canto tenga las vibraciones, las cadencias, los matices, las armonías susceptibles de dar al hecho que lo sugiera una parte del relieve que merece, es indispensable pulsar con la más delicada y fogosa inspiración todas las cuerdas de la lira.

Pero ese fuego difícilmente llega al alma de quienes no han vivido el hecho.

Por eso, mejor que consignar aquí nuestros criterios personales, condenados necesariamente a dar idea raquítica de una realidad esplendorosa, preferimos transcribir una página emocionante de Luisa Michel. Emocionante y llena al propio tiempo de enseñanzas para cuantos estamos llamados — con finalidades más amplias, más elevadas, más concretas y aprovechando las preciosas aportaciones de medio siglo y las posibilidades de todo orden que ellas han forjado con el martillo del tiempo y del estudio en el yunque de la eterna evolución — a escribir con nuestra sangre la fecha de la batalla decisiva por la total emancipación económica, moral y política del humano linaje.

Hela aquí: «La proclamación de la «Comuna» fue espléndida; aquello no era la fiesta del poder, sino la pompa del sacrificio; sentase a los elegidos dispuestos para la muerte.

La tarde del 28 de marzo, con un claro sol que recordaba el día del 18, el 7 Germinal, año 79 de la República, el pueblo de París, que el 26 había elegido su «Comuna», inauguró su entrada en el Ayuntamiento.

Un océano humano bajo las armas, bajo las bayonetas apretadas como las espigas de un campo, los clarines rasgando el aire, los tambores sonando ardientemente y entre todos el inimitable ruido de los dos grandes tambores de Montmartre, los que la noche de la entrada de los prusianos y en la mañana del 18 de marzo, sacaron del sueño a los parisienses, con sus palillos espectrales de puños de

acero, despertaban extrañas sonoridades.

Esta vez las campanas de alarma estaban mudas. El sordo ruido de los cañones saludaba a intervalos regulares la Revolución.

Y también las bayonetas, inclinándose ante las rojas banderas que, hacinadas, rodeaban el busto de la República.

En lo más alto, una inmensa bandera roja. Los batalladores de Montmartre, Belleville y La Chapelle, tienen sus banderas coronadas por el gorro frigio; tomálaselas por secciones del 93.

En sus hileras se ven soldados de todas armas, de línea, de marina, artilleros, zúavos.

Las bayonetas, cada vez más apretadas, desbordan en las calles circundantes: la plaza está llena; la impresión es exactamente la de un campo de trigo. ¡Cuál será la cosecha?

París entero está en pie; el cañón suena de vez en cuando.

En un estrado se encuentran los individuos del Comité Central; enfrente están los de la «Comuna», todos con la banda roja.

Pocas palabras en los pocos intervalos que marcan los cañones. El Comité Central declara expirado su mando y entrega sus poderes a la «Comuna».

Se hace el llamamiento nombre tras nombre; un grito enorme resuena: ¡Viva la «Comuna»! Los tambores ensordecen. La artillería conmueve el suelo.

«En nombre del pueblo — dice Ravvier —, la «Comuna» está proclamada!

Nada de discursos; un inmenso grito, uno sólo: ¡Viva la «Comuna»! Todo fué grandioso en aquel prólogo cuya apoteosis debía ser la muerte.

Todas las músicas tocan la «Marsellesa» y el «Canto de la Partida». Un huracán de voces forma el acompañamiento.

La noche misma del 28 de marzo, la «Comuna» celebró su primera sesión, inaugurada por una medida digna de la grandeza de aquel día. Se tomó la resolución, a fin de evitar toda cuestión personal, en el momento en que todos los individuos debían entrar en la masa revolucionaria, de que los manifiestos no llevaran más firma que ésta: LA «COMMUNE».

En esta primera sesión, algunos, que se ahogaban en la cálida atmósfera de una revolución, no quisieron ir más allá; hubo dimisiones inmediatas. Estas dimisiones ocasionaban elecciones complementarias. Versalles pudo aprovechar el tiempo que París perdía en torno de las urnas.

He aquí la declaración hecha en la primera sesión de la «Comuna»:

«Ciudadanos: Nuestra Comuna está constituida.

El voto del 26 de marzo sanciona la República victoriosa.

Un Poder vilmente opresor os había cogido por el cuello; debéis en legítima defensa rechazar un Gobierno que quería deshonrar imponiéndoos un rey. En la actualidad, los criminales a quienes ni aun habéis querido perseguir, abusan de vuestra magnanimidad para organizar a las puertas de la ciudad un foco de

La Comuna de París

conspiración monárquica, invocan la guerra civil, hacen entrar en juego todas las corrupciones, aceptan todas las complicidades; hasta se han atrevido a mendigar el apoyo del extranjero.

Apelamos por esos manejos execrables, al juicio de la Francia y del mundo.

«Ciudadanos: nos acabáis de dar instituciones que desafían todas las tentativas.

Sois dueños de vuestros destinos; fuerte con vuestro apoyo, la representación que acabáis de establecer va a reparar los desastres causados por el Poder caído.

La industria comprometida, el trabajo suspendido, las transacciones comerciales paralizadas, van a recibir un impulso vigoroso.

Hoy mismo se tendrá la esperada decisión sobre los alquileres; mañana las referentes a los vencimientos.

Todos los servicios públicos serán establecidos y simplificados. La Guardia nacional, en lo sucesivo la única fuerza armada de la población, va a ser reorganizada inmediatamente.

Tales serán nuestros primeros actos.

Los elegidos del pueblo no piden, para asegurar el triunfo de la República, sino que les sostenga la confianza de los ciudadanos.

Por lo que a ellos respecta, cumplirán su deber.

La «Comuna» de París, 28 de marzo de 1871.»

Cumplióse, en efecto, ocupándose de todas las seguridades de la vida para la multitud, ¡pero hoy! la primera seguridad hubiera sido vencer definitivamente la reacción.

Ocurra lo que quiera — dicen los miembros de la «Comuna» y los guardias nacionales — nuestra sangre marcará profundamente la etapa.

Y la maré, en efecto, y tan profundamente, que la tierra quedó saturada; abrió en ella abismos que sería difícil franquear, como la roja sangre de las flores florece las colinas.»

El recuerdo de la «Comuna» está ligado íntimamente al de Luisa Michel.

Durante aquellas jornadas de esfuerzo y de cruentos sacrificios, la «Vierge rouge», la «Petroliere», que después pasó a ser para todos la «buena Luisa», la mujer excepcional, incomparablemente generosa y noble, empujando el uniforme de Guardia nacional, batiéndose sin descanso, estimulando y enardeciendo a todos con su acción, dió altos ejemplos de grandeza de ánimo, de altura de miras, de increíble valor para el combate.

Y aun después de extinguido aquel incendio colosal, probó de nuevo que sabía encararse con la muerte sin temblores y que despreciaba la gracia de los verdugos del pueblo.

«Yo no quiero ser defendida — dijo al tribunal—. Acepto toda la responsabilidad de mis actos. Lo que pido es ser conducida al campo de Satory, donde han sido conducidos y ametrallados nuestros hermanos. Ya que, según parece, no hay más derecho para todo corazón que late por la libertad que un poco de plomo, yo pido mi parte. Si no queréis ser unos viles, matadme.»

UNA INICIATIVA

LA TUBERCULOSIS Y EL OBRERO

VIII

Continuando en mi propósito de divulgación de la «Obra Popular Antituberculosa de Cataluña», voy a exponer la finalidad de los «Preventorios», de los que ha cristalizado una idea. Han de construirse dos, uno para hombres y otro para mujeres.

Un «Preventorio» para tuberculosos, es lugar donde han de ir todos los que se hallen en el período inicial de la enfermedad o con los primeros síntomas de la misma.

El enfermo ingresará con todos datos clínicos y una pauta de alimentación y medicación. El género de vida que llevará se basará en el reposo suficiente, en el aire puro necesario, en la altitud precisa de emplazamiento, la medicación conveniente y la alimentación reparadora, con sobrealimentación, para dotarle de la suficiente resistencia orgánica.

Para que el tiempo que transcurre no le haga monótona y pesada la estancia, para evitarle que llegue al fastidio, se le convertirá en granjero, esto es, cuidará de un número de aves de corral, dándole la comida, arreglando las cluecas, cuidando de las posturas, entrelazando razas, etc., etc., como se realiza en los Preventorios de Inglaterra; ello alternará con los tiempos de reposo y silencio que por el régimen sometido debe guardar; se entretendrá con sus compañeros en juegos de pasatiempo y no lucrativos, ni de azar; asistirá a sesiones cinematográficas que se celebrarán en el mismo local, a las teatrales que se organizarán por la dirección; conciertos, sesiones de prestidigitación, etc., etc.

Las visitas familiares que recibirá en determinados días, en beneficio de sí mismo; las conferencias sobre cuestiones higiénicas, científicas, y demás que interesen, serán otros motivos de deleite, y así verá el enfermo transcurrir las jornadas sin darse cuenta del tiempo de permanencia en la institución.

De semana en semana, notará los benéficos efectos en su vida, y de una manera rápida se le acrecentarán los deseos de reintegrarse a su vida normal, que sólo se le autorizará después de un conveimiento por la observación y examen, de que su estado es ya fisiológico y sin peligro de volver a sus ocupaciones habituales.

En el «Preventorio» tendrá su habitación aseada y confortable, con su lavabo, su butaca, en fin, con las comodidades que se deben a un enfermo y a un ser social. La institución tendrá sus cuartos de baño, su enfermería, su sala de operaciones, en una palabra, todo lo preciso para atender de una manera rápida, todas las urgencias, lo mismo médicas que operativas.

Esto es, lo que son y será un «Preventorio».

DR. FARRERAS MUNNER

RAPIDA

EL PRECIO DE SU SANGRE

¿Quién había de ser? Una mujer, una madre privada trágicamente de su amor se ha dirigido al presidente del Gobierno y pide clemencia y perdón para aquellos que siguieron a su hijo en sus ilegales ansias de Libertad.

Hemos sentido esa opresión en el pecho y en la garganta, que nos ahogaría, que haría estallar de emoción nuestro corazón si la sabia Naturalaleza humana no acudiese pronta al remedio, humedeciéndonos los ojos, pero al mismo tiempo ensanchándonos el alma al ver que aún existen espíritus grandes y generosos.

Esa madre del que murió por su ideal, quiere decir en su carta de súplica por los vencidos:

«El sacrificio de mi hijo y de su camarada lo pongo en la balanza de la Justicia, y no es posible que no se incline a ese peso, a esa súplica, a ese santo sacrificio maternal del amor a los que quedan por el recuerdo del que se fué... pensando en las otras madres.

EDEPAS